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SÉISME AU MAROC :

L’Algérie pleinement disposée 
à fournir des aides humanitaires

Attaf souligne l’importance de la visite 
prévue de la présidente de la Hongrie 

en Algérie

Les efforts de l’Algérie en faveur des 
solutions pacifiques aux crises mis en avant

Maroc: le bilan du séisme 
monte à 1.037 morts

L’Algérie s’est dite, samedi, 
pleinement disposée à fournir 
des aides humanitaires au 

Maroc et à mobiliser tous les moyens 
matériels et humains suite au violent 
séisme qui a frappé ce pays, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Suite au violent séisme qui a frappé 
des régions du Royaume du Maroc, 

les hautes autorités algériennes se 
sont dites pleinement disposées à 

fournir des aides humanitaires et à 
mobiliser tous les moyens matériels et 
humains en solidarité avec le peuple 
marocain frère, en cas de demande 
du Royaume du Maroc. Les hautes 
autorités algériennes ont également 
décidé d’ouvrir l’espace aérien aux 
vols pour le transport des aides 
humanitaires et des blessés”, lit-on 
dans le communiqué.

Dans le cadre de la visite 
qu’il effectue en Hongrie, 
chargé par le Président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed Attaf 
a affirmé, vendredi depuis Budapest, 
l’importance de la visite prévue 
de la présidente de la Hongrie, 
Mme Katalin Novak, en Algérie, 
à l’invitation du président de la 
République, indique un communiqué 

du ministère.
Dans une déclaration à la presse 
au terme de son entretien avec son 
homologue hongrois, Péter Szijjarto, 
M. Attaf a souligné “l’importance de 

la visite qu’effectuera la présidente 
de la Hongrie, Mme Katalin Novak, 
à l’avenir en Algérie, à l’invitation de 
Monsieur le Président Abdelmadjid 
Tebboune”, selon la même source.
Le ministre a, dans ce contexte, mis 
l’accent sur l’impératif d”’assurer 
une préparation optimale pour 
cette importante échéance afin de 
parvenir à des résultats qualitatifs à 
même d’amorcer une nouvelle ère 
dans l’histoire des relations algéro-
hongroises”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a affirmé, 
vendredi à Budapest, dans le cadre 
de la visite de travail qu’il effectue 
en Hongrie, chargé par le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, avoir informé son 
homologue hongrois des efforts 
déployés par l’Algérie en vue 
d’apaiser les situations de conflit, 
en privilégiant le dialogue et les 
négociations afin de promouvoir 
des solutions pacifiques aux crises, 
indique le ministère dans un 
communiqué.
M. Attaf “a informé son homologue 
hongrois des efforts déployés par 
l’Algérie, sous la direction du 
Président Abdelmadjid Tebboune, 
en vue de contribuer à apaiser les 
situations de conflit, en privilégiant 
le dialogue et les négociations 
afin de promouvoir des solutions 
pacifiques aux crises, notamment au 
Niger, au Mali et en Libye”, note la 
même source.
Il a, en outre, affirmé que “la question 
du Sahara occidental a été évoquée, 
ainsi que l’impératif d’appuyer les 
efforts consentis par les Nations 
unies à travers l’Envoyé personnel 

du Secrétaire général, M. Staffan de 
Mistura pour la relance du processus 
politique afin de permettre aux 
deux parties au conflit de parvenir 
à une solution juste et durable qui 
assure le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, conformément 
aux principes consacrés par la 
légalité internationale”.
S’agissant des questions régionales 
et internationales d’intérêt commun, 
les entretiens entre les deux parties 
ont été l’occasion “d’échanger 
les vues et les analyses sur de 
nombreuses questions, notamment 
le conflit russo-ukrainien, les 
situations dans le Sahel africain, la 
crise au Niger, outre la question du 
Sahara occidental”, selon la même 
source.
Le chef de la diplomatie hongroise 
a affirmé, pour sa part, que son 
pays “soutient fortement les efforts 
de l’Algérie et son initiative visant 
le règlement de la crise au Niger 
et le rétablissement de l’ordre 

constitutionnel dans ce pays”, 
soulignant l’importance de la 
dimension régionale de l’initiative 
du président Abdelmadjid Tebboune 
qui souligne la nécessité de traiter 
la problématique du développement 
économique au Sahel”.
Au terme des discussions, M. Attaf a 
dit avoir demandé à son homologue 
hongrois de faciliter la participation 
de l’Algérie à l’une des réunions 
du groupe de “Visegrad” pour 
l’informer de la situation dans la 
région du Sahel et ses démarches 
visant l’instauration de la sécurité, 
de la stabilité et de la prospérité dans 
cet espace régional.
Le groupe de “Visegrad” est 
composé de quatre pays, à savoir la 
République Tchèque, la Pologne, la 
Hongrie et la Slovaquie.
Déplorant le blocage marquant 
actuellement les relations de 
partenariat entre l’Algérie et l’UE, 
M. Attaf a exprimé le souhait “de 
voir la Hongrie jouer un rôle afin 
de surmonter cette situation qui 
porte atteinte aux intérêts des deux 
parties, d’autant que la Hongrie 
assumera la présidence tournante 
de l’UE au deuxième semestre de 
l’année prochaine”.

Le bilan provisoire du violent 
séisme qui a frappé le Maroc 
dans la nuit de vendredi à 

samedi est monté à 1.037 morts, 
ont rapporté des médias citant les 
autorités locales.
La secousse tellurique de magnitude 
6,8 a été enregistrée à 23H11 heure 
locale (22H11 GMT), selon l’Institut 
de géophysique américain (USGS).
Le séisme a fait 1.037 morts et 1.204 
blessés “dont 721 sont dans un état 
critique, ont indiqué les autorités.

Plus de la moitié des morts (542) ont 
été recensés à Al-Haouz, épicentre 
du séisme et à Taroudant (321) 
plus au sud, deux zones rurales 
montagneuses au cœur du Haut 
Atlas, a précisé la même source.
Il s’agit du plus puissant séisme à 
frapper le royaume à ce jour. Il a 
causé l’effondrement de plusieurs 
bâtiments notamment dans les 
provinces et communes d’Al-Haouz, 
Taroudant, Chichaoua, Ouarzazate 
et Marrakech.

ATTAF:

Les relations algéro-turques 
connaissent un fort élan et une 

évolution notable au double 
plan politique et économique

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
indiqué, jeudi à l’occasion de la 
visite de travail qu’il effectue à 
Ankara, chargé par le Président 
de la République, M.Abdelmadjid 
Tebboune, que les relations algéro-
turques connaissaient “un fort élan 
et une évolution notable au double 
plan politique et économique”.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse conjointe avec son 
homologue turc, Hakan Fidan, 
M. Attaf a indiqué que toutes les 
rencontres et tous les entretiens 
qu’il a eus avec de hauts 
responsable lors de son séjour à 
Ankara, “ont permis de procéder 
à une évaluation globale de notre 
avancée dans la concrétisation 
des priorités qualitatives et des 
objectifs quantitatifs tracés par les 
deux Présidents, MM. Abdelmadjid 
Tebboune et Recep Tayyip Erdogan, 
en prélude et en préparation de leur 
rencontre prochaine en Algérie, 
à l’occasion de la 2e session du 
Conseil de coopération de haut 
niveau”, affirmant que les relations 
algéro-turques connaissaient 
“un fort élan et une évolution 
notable au double plan politique et 

économique”.
Le ministre a, en outre, souligné 
que le consensus politique algéro-
turc autour des principaux dossiers 
régionaux et internationaux 
d’intérêt commun “est toujours de 
mise, se consolide et se renforce 
à travers l’engagement commun 
en faveur des principes et des 
valeurs consacrés dans la charte des 
Nations unies, ainsi qu’à travers les 
démarches inlassables du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à faire prévaloir 
la logique du dialogue et de la 
négociation en vue de résoudre les 
crises et conflits, quel que soit le 
degré de leur complication ou le 
niveau de leur gravité”.
Dans ce contexte, M. Attaf a indiqué 
avoir partagé avec le Président 
Erdogan et son homologue turc “la 
vision analytique de l’Algérie sur 
les développements dangereux que 
connait la région sahelo-saharienne, 
ainsi que la profonde préoccupation 
face à la détérioration accélérée 
de la situation dans cet espace 
régional” qui “est devenu le foyer 
du plus grand nombre de tensions 
et de conflits dans le monde”, a-t-
il dit.
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Le Président de la République opère un vaste mouvement 
dans le corps des walis

Attaf rencontre à Budapest des représentants 
de la communauté algérienne établie en Hongrie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
rencontré, samedi à Budapest, au 
terme de la visite de travail qu’il 
effectue en Hongrie, chargé par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, des 
représentants de la communauté 
algérienne établie dans ce pays 
ami, indique un communiqué du 
ministère.
A l’entame de la rencontre, M. 
Attaf a relevé l’intérêt particulier 
accordé par le président de la 
République à la communauté 
algérienne établie en Hongrie, 
et l’orientation stratégique 
qu’il a instaurée pour “le 

renforcement de sa place, de 
son rôle et de sa contribution au 
développement national”, précise 
le communiqué.
Le chef de la diplomatie 
algérienne a saisi l’occasion pour 
“informer les membres de la 
communauté des conclusions de 
son entretien avec son homologue 
hongrois, Péter Szijjarto, et des 
démarches pratiques dont ont 
convenu les deux parties, à l’effet 
d’optimiser l’exploitation des 
perspectives de coopération et 
de partenariat et de renforcer le 
dialogue politique entre les deux 
pays”, saluant, à ce propos, le 
rôle de la communauté algérienne 
comme “trait d’union à même 
de sous-tendre cette nouvelle 

dynamique que connaissent les 
relations algéro-hongroises”.
M. Attaf a informé, par ailleurs, 
les membres de la communauté 
des derniers développements 
sur la scène nationale, et a mis 
en lumière “les grandes étapes 
d’évolution que l’Algérie a 
franchies sous la direction du 
Président Tebboune, en termes 
de réalisation et de renforcement 
de la stabilité politique et 
institutionnelle dans le pays, de 
reprise économique en inaugurant 
une nouvelle ère de projets 
structurants de développement, 
qui bénéficieront à l’économie 
nationale, et de consolidation 
du front interne comme rempart 
pour la préservation les acquis 

de la Nation algérienne face 
aux défis incessants posés par 
les développements inquiétants 
sur les plans régional et 
international”.
Selon la même source, la 
rencontre a connu un débat 
interactif qui s’est déroulé 
dans une ambiance familiale, 
lors duquel les préoccupations 
principales de la communauté 
algérienne établie en Hongrie, 
les voies et moyens d’y répondre 
et de les traiter, ont été abordés, 
ainsi que la présentation de ses 
intérêts et de ses aspirations en 
vue d’une contribution effective 
au raffermissement des relations 
algéro-hongroises, de même 
que sa mobilisation permanente 

à employer ses compétences et 
ses expertises dans les différents 
domaines, au service de l’Algérie 
et de son progrès sur tous les 
plans.
En dernier, M. Attaf s’est 
félicité “du sens nationaliste 
élevé qui caractérise la 
communauté algérienne de par 
le monde et de ce qui l’anime 
comme volonté permanente de 
renforcer les liens qui l’unit à sa 
Patrie”, la rassurant que “l’Etat 
algérien, sous la conduite de 
M.Abdelmadjid Tebboune, sera 
toujours à ses côtés en vue de 
la protéger et de l’accompagner, 
étant partie intégrante de la mère 
patrie, l’Algérie”, conclut le 
communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a opéré, mercredi, un vaste 
mouvement dans le corps des 
walis et walis délégués, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République, dont voici le 
texte intégral:
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
opéré, ce mercredi 21 safar 1445, 
correspondant au 6 septembre 
2023, un vaste mouvement 
dans le corps des walis et walis 
délégués.
En premier lieu: Il a été mis fin 
aux fonctions de onze (11) walis 
et deux (02) walis délégués:
A- Les walis:
1- Moulati Atallah, en sa qualité 
de wali de Chlef.
2- Nefla Samir, en sa qualité de 
wali d’Oum El Bouaghi.
3- Deramchi Mohamed Amine, 
en sa qualité de wali de Sétif.
4- Berimi Djamel Eddine, en sa 
qualité de wali d’Annaba.
5- Aissa Boulahia, en sa qualité 
de wali de Mostaganem.
6- Rouabhi Omar, en sa qualité de 
wali de Mascara.
7- Yahiaten Yahia, en sa qualité 
de wali de Boumerdès.

8- Harfouche Benaarar, en sa 
qualité de wali d’El Tarf.
9- Mokhbi Mohamed, en sa 
qualité de wali de Tindouf.
10- Chennouf Saad, en sa qualité 
de wali de Béni Abbès.
11- Sbaâ Nacer, en sa qualité de 
wali de Touggourt.
B- Les walis délégués :
1- Bagriche Youcef, en sa qualité 
de wali délégué d’Hussein Dey.
2- Delfi Lyazid, en sa qualité de 
wali délégué de Dar El Beida.
En second lieu: mutation de dix 
(09) walis et de cinq (05) walis 
délégués :
A-Les walis :
1- Mermouri Amoumen, muté de 
la wilaya de Tlemcen à la wilaya 

de Saida.
2- Boudouh Ahmed, muté de la 
wilaya de Saida à la wilaya de 
Mostaganem.
3- Djellaoui Abdelkader, muté de 
la wilaya de M’sila à la wilaya 
d’Annaba.
4- Mohamedi Farid, muté de la 
wilaya d’El Bayadh à la wilaya 
de Mascara.
5- Nahila Laâredj, muté de la 
wilaya de Tissmsilt à la wilaya 
d’El Meghaier.
6- Bechlaoui Youcef, muté de la 
wilaya de Timimoun à la wilaya 
de Tlemcen.
7- Athmane Abdelaziz, muté de la 
wilaya de Bordj Badji Mokhtar à 
la wilaya de Touggourt.

8- Ghmired Brahim, muté de la 
wilaya d’In Salah à la wilaya de 
Chlef.
9- Aissat Aissa, muté de la wilaya 
d’El Mghaier à la wilaya d’Oum 
El Bouaghi.
B- Les walis délégués:
1- Belahouène Nachida, mutée de 
Birtouta à Draria.
2- Bertima Abdelouahab, muté de 
Draria à Baraki.
3- Boulsane Merouane, muté de 
Rouiba à Birtouta.
4- Benchaoulia Mohamed Amine, 
muté de Baraki à Sidi M’hamed.
5- Zinai Abdelwahab, muté de 
Debdab à El Harrach.
En troisième lieu : nomination de 
douze (12) nouveaux walis et sept 
(07)
nouveaux walis délégués:
A-Les walis :
1- Ouchane Brahim, wali de 
Blida.
2- Mustapha Limani, wali de 
Sétif.
3- Tiar Nedjmeddine, wali de 
M’Sila.
4- Belaribi Noureddine, wali d’El 
Bayadh.
5- Naama Fouzia, wali de 
Boumerdès.
6- Meziane Mohamed, wali d’El 
Taref.

7- Daho mustapha, wali de 
Tindouf.
8- Bouzaid Fethi, wali de 
Tissemsilt.
9- Souna Benamar, wali de 
Timimoun.
10- Dehimi Abderrahmane, wali 
de Bordj Badji Mokhtar.
11- Hashas Djamel Eddine, wali 
de Beni Abbès.
12 - Bendjima Abdelkader, wali 
d’In Salah.
B- Les walis délégués :
1- Nassib Nadjia, wali délégué 
d’Hussein Dey.
2- Yahmi Djilali, wali délégué de 
Rouiba.
3- Benyoucef Ahmed, wali 
délégué de Bab El Oued.
4- Refsa Noureddine, wali 
délégué de Dar El Beida.
5- Bettioui Abdelkrim, wali 
délégué de Bouzaréah.
6- Rahmani Abderrahmane, wali 
délégué de Bir Mourad Rais.
7- Asmani Nasreddine, wali 
délégué de Debdab.
Ce mouvement a permis la 
promotion de quinze (15) cadres 
des corps des Secrétaires généraux 
de wilaya, des walis délégués, des 
chefs de Daira et des directeurs 
de wilaya aux fonctions de wali et 
wali délégués.
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Une base de données sur la nature des difficultés relevées 
chez les élèves à partir de cette année

Journée d’études à Alger 
sur le Sport universitaire

Vers l’intensification 
des recherches scientifiques 

avec des établissements mondiaux

Le directeur de 
l’enseignement primaire au 
ministère de l’Education 

nationale, Mohamed Daifallah a 
fait état de l’élaboration “d’une 
base de données” révélant la nature 
“des difficultés” relevées chez 
les élèves ayant passé l’examen 
d’évaluation des acquis afin d’y 
remédier à compter de l’année 
scolaire en cours.
Dans un entretien à l’APS, M. 
Daifallah a précisé que le mécanisme 
de traitement pédagogique qui 
entrera en vigueur à partir de 
l’année scolaire 2023/2024 pour les 
élèves de première année du cycle 
d’enseignement moyen, s’appuie 

sur “une base de données” qui 
révèle de manière précise la nature 
des difficultés identifiées chez 
chaque élève dans chaque matière 
afin d’y remédier.
Le traitement pédagogique dans 
le cycle de l’enseignement moyen 
se fait sur la base des résultats 
mentionnés dans les livrets 
d’évaluation des acquis des élèves 
de la cinquième année primaire à 
travers les recommandations “des 
réseaux analytiques des matières 
pour les élèves classés dans les 
deux appréciations “maitrise 
partielle et maitrise minimale” et 
ce par l’exploitation des ressources 
numériques disponibles dans la 

plateforme numérique du ministère, 
a expliqué l’intervenant.
La base de données de chaque 
matière sera soumise au directeur 
du collège pour une lecture à 
l’effet de combler les lacunes. 
Les résultats de cette catégorie 
d’élèves seront examinés par les 
conseils de classe qui se tiendront 
la première semaine de la rentrée 
des enseignants avant de mettre 
en place une approche permettant 
de remédier aux difficultés durant 
l’année scolaire. 
Pour ce faire, chaque enseignant 
sera doté de la base de données 
de sa classe, ciblant les élèves 
ayant les mêmes difficultés liées à 

certains acquis fondamentaux de la 
matière. Des groupes composés des 
élèves concernés par le traitement 
pédagogique seront formés avant 
d’entamer l’opération selon un 
protocole pédagogique.
A titre d’exemple, sept (7) critères 
ont été définis pour améliorer “la 
capacité de lecture”, explique 
le même responsable. Il s’agit 

pour l’élève de lire des unités 
linguistiques complètes de manière 
continue, et que cette lecture 
continue soit liée au sens et à 
la signification des mots et des 
phrases.
Le même intervenant a souligné 
que le traitement pédagogique exige 
une “coordination étroite” entre les 
différents intervenants du processus 
eu égard à son importance capitale 
pour améliorer le niveau des 
élèves et surmonter les difficultés 
d’apprentissage, insistant sur la 
nécessité d’”assurer les conditions 
favorables à sa réussite, d’autant 
que tous les acteurs suivent une 
formation dans ce domaine”.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a présidé, samedi à 
Alger, les travaux d’une journée 
d’études autour du thème: 
“Sport universitaire.. état des 
lieux et perspectives” en vue 
de donner un nouvel essor aux 
sports d’élite.
Dans son allocution à 
l’ouverture des travaux de la 
journée d’études, organisée à 
la faculté de médecine par le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Baddari a 
indiqué que “le plan national 

du sport universitaire fait de ce 
dernier un élément essentiel en 
matière de formation d’une élite 
sportive universitaire”.
“’Cette élite sportive est à même 
de donner un nouvel élan à 
l’Algérie et faire du sport un 
élément essentiel dans le bien-
être des étudiants, outre le succès 
dans le parcours académique”, 
a-t-il ajouté.
Le plan national de sport 
universitaire prévoit un 
accompagnement à la Fédération 
algérienne du sport universitaire 
(FASU), en vue de mener à 
bien ses missions, a soutenu le 
ministre qui a indiqué que le 
coup d’envoi des compétitions 

du sport universitaire, toutes 
disciplines confondues, sera 
donné le 19 septembre courant, 
soulignant que ce pas constitue 
“un début pour concrétiser 
les résultats du Conseil des 
ministres du 16 avril dernier 
durant lequel le Président de 
la République avait ordonné la 
relance du sport universitaire 
pour former l’élite”.
Pour sa part, le représentant du 
ministère de la Jeunesse et des 

sports, Mohamed Ali Hassani, 
a mis en avant l’importance 
accordée par son secteur au 
sport universitaire qui favorise 
l’échange et la cohésion entre 
universitaires en tant qu’élite.
Les participants à cette 
journée d’études ont plaidé 
pour l’accompagnement de la 
FASU et des établissements 
universitaires pour augmenter 
le taux de participation des 
étudiants de 4% à 15% pour 
une première étape, l’objectif 
étant de déceler les champions 
potentiels et de les orienter vers 
les clubs sportifs.
Les concernés ont proposé, 
en outre, une nouvelle 

structuration répondant aux 
exigences des étudiants 
sportifs, la diversification des 
sources de financement pour 
élargir l’accompagnement, un 
budget supplémentaire pour la 
maintenance des structures et la 
création de centres et de pôles 
pour la préparation des sportifs.         
Ils ont préconisé aussi de créer 
une plateforme de suivi de 
l’étudiant sportif et d’élaborer 
un statut particulier pour cette 
catégorie, en proposant un 
nouveau mode de promotion 
de la compétition sportive en 
milieu universitaire, la révision 
des textes réglementaires et la 
relance du rôle de la FASU.

Le Conseil national 
de la recherche 
scientifique et des 

technologies (CNRST) mise sur 
l’intensification des recherches 
scientifiques conjointes avec des 
établissements internationaux de 
renoms, a indiqué samedi à Alger 
son président, Mohamed Tahar 
badlia.
“Nous avons entrepris de 
nombreuses démarches pour 
lancer des collaborations avec 
des pays amis qui ont des 
institutions similaires au CNRST, 
et des rencontres sont en cours”, 
a précisé M. Abadlia dans une 
allocution d’ouverture de la 3ème 
Assemblée générale ordinaire du 
CNRST.
“Le message du Président de 
la République est clair quand il 
parle d’intensifier les recherches 
scientifiques conjointes 
avec des établissements 

internationaux spécialisés, et ce 
afin d’augmenter la capacité de 
stockage de l’énergie solaire, 
l’investissement dans l’énergie 
électronucléaire pour un usage 
médical, l’encouragement aux 
jeunes à soutenir les start-up et 
les développer, tout en créant 
un environnement propice à 
même de contribuer à la relance 
de l’économie nationale”, a-t-il 
rappelé.
M. Abadlia a relevé que la 
diversification économique “ne 
peut se faire sans l’intégration 
de l’innovation et la recherche-
développement dans les domaines 

prioritaires”, ajoutant que cette 
politique mise en place “conduira 
à la création de nouvelles 
entreprises, de technologies 
avancées et à l’amélioration 
globale de la compétitivité du 
pays”.
Il a souligné, par la même 
occasion, que le CNRST “a 
inscrit à son actif des actions 
remarquables notamment la 
réalisation de la première étape 
qui a porté sur la gouvernance 
visant à inculquer une culture de 
décision collégiale et profiter de 
la compétence collective”.
Il ajouté que la deuxième étape, 
objet de cette 3éme Assemblée 
générale, concerne “la mise en 
place des différents mécanismes 
(commissions) énoncés dans la 
constitution et déclinés dans la loi 
en missions, et qui constitueront 
le plan d’action de chaque 
commission”.

Baddari visite les facultés 
de Droits et des Sciences 

islamiques relevant de 
l’Université d’Alger 1

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a visité mercredi, la 
faculté de Droit et la faculté des 
Sciences islamiques relevant 
de l’Université d’Alger 1, 
indique le ministère dans un 
communiqué.
A la faculté de Droit, M. 
Baddari a reçu “des explications 
détaillées sur les procédures 
prises à l’occasion de la reprise 
des enseignants”, proposant 
“la mise en place de processus 
de formation dans le cadre du 
double diplôme et l’ouverture 
de nouveaux horizons dans ce 
sens”.
Relevant la nécessité de 
“renforcer les acquis réalisés dans 
le domaine de la numérisation 
pour permettre une meilleure 
gestion des différentes activités 
pédagogiques”, le ministre a mis 
en avant tout l’intérêt de faire de 
la faculté de Droit “un centre 

de rayonnement scientifique 
et de recherche, en étendant 
les horaires d’ouverture des 
structures pédagogiques jusqu’à 
22h00 pour créer une activité qui 
reflète la réalité de l’université 
algérienne moderne”.
Lors de sa visite à la faculté 
des Sciences islamiques, le 
ministre a échangé avec les 
enseignant “les vues sur le 
thème de l’amélioration de 
l’enseignement et de la recherche 
scientifique et a ordonné la 
numérisation de la bibliothèque 
universitaire et l’application de 
l’approche ‘zéro papier’ pour 
les soutenances de master”, a 
conclu le communiqué.
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Rentrée scolaire : 
Un plan spécial pour l’alimentation des écoles, 

universités et centres de formation en gaz et électricité

Algérie-Turquie :
Signature prochaine d’accords bilatéraux 

dans plusieurs domaines

Intransigeance quant aux délais de réalisation 
des stations de dessalement d’eau de mer

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a souligné, 

mercredi après-midi dans la 
wilaya d’El Tarf, l’intransigeance 
des pouvoirs publics quant au 
respect des délais de réalisation 
des cinq stations de dessalement 
d’eau de mer à travers la bande 
côtière du pays.
Cela impose, a ajouté le ministre 
qui effectuait une visite de 
travail dans la wilaya d’El Tarf, 
que “les délais impartis pour la 
livraison et la mise en service 
des 5 stations en question 
doivent être impérativement 
respectés, d’où l’obligation de 
les faire réceptionner d’ici à la fin 
décembre 2024, conformément 
au cahier des charges”.
Lors de sa tournée dans cette 
wilaya, M. Derbal, soulignant 
“la nécessité d’un suivi régulier 

de ces projets”, a indiqué qu’une 
“évaluation mensuelle de 
l’avancement des chantiers” sera 
effectuée à l’effet “d’atteindre les 
objectifs fixés et dans les délais”.
Le ministre a également fait 
part, dans ce contexte, de la 
nécessité d’adopter de nouveaux 
mécanismes et de nouvelles 
méthodes de gestion des projets 
pour plus d’efficacité.
Après avoir souligné que cette 
visite vise à identifier toutes les 
contraintes qui viendraient à 
perturber la conduite des projets 

de réalisation des stations de 
dessalement, en respectant les 
délais et les normes de qualité, 
le ministre a ajouté que la 
satisfaction des besoins du citoyen 
en matière d’eau potable doit être 
accompagnée d’une réponse aux 
besoins de l’agriculture grâce 
aux barrages et aux stations de 
dessalement d’eau de mer.
M. Derbal a également souligné 
que ses services suivaient 
“attentivement” ces projets, en 
coordination avec les walis, et 
insisté sur l’établissement de 

rapports périodiques au sujet des 
taux d’avancement.
Des rapports, a-t-il dit, qui 
doivent également mentionner 
les éventuelles difficultés 
susceptibles de survenir et ce, 
dans l’optique de les résoudre 
dans les plus brefs délais.
“Le secteur de l’hydraulique 
doit accompagner et soutenir le 
secteur agricole afin d’atteindre 
la sécurité alimentaire et 
partant, réduire la facture des 
importations”, a également 
souligné M. Derbal.
Dans une déclaration à la presse, 
sur le site du projet de réalisation 
de la station de dessalement d’eau 
de mer de Koudiat Draoueche, 
dans la commune de Berrihane, 
d’une capacité de production de 
300.000 mètres cubes par jour, le 
ministre a indiqué que la stratégie 
du secteur de l’hydraulique est 

axée, à l’heure actuelle, sur la 
fourniture quotidienne d’eau 
potable aux citoyens, sans 
interruption.
Il a souligné, à cet égard, qu’il 
était “inapproprié” que le citoyen 
souffre d’un manque d’eau 
potable à l’heure où l’Etat met en 
place tous les moyens matériels 
et humains pour répondre aux 
besoins de la population.
A cette occasion, le ministre de 
l’hydraulique a indiqué qu’un 
plan d’action a été élaboré pour 
l’élimination des fuites d’eau et 
des raccordements illicites.
Le ministre a également appelé 
les responsables locaux du 
secteur à “prendre en compte les 
problèmes des citoyens dans le 
domaine de l’alimentation en eau 
potable et à les résoudre en temps 
opportun, par la consultation et le 
dialogue”.

Le groupe Sonelgaz a mis 
en place un plan spécial 
pour assurer l’alimentation 

des établissements scolaires, 
universités et centres de formation 
professionnelle, notamment les 
nouvelles structures, en gaz et 
électricité en vue de contribuer à 
la réussite de la rentrée scolaire, 
a-t-il annoncé jeudi dans un 

communiqué.
A cet effet et “en application des 
orientations des hautes autorités 
de l’Etat, tous les moyens humains 
et matériels ont été mobilisés afin 
d’assurer l’alimentation de tous 
les établissements en électricité et 
en gaz, notamment les nouvelles 
structures réceptionnées pour 
cette rentrée scolaire (2023-

2024), prévue le 19 septembre”.
A ce propos, “le Président-
directeur général (P-DG) de 
la Sonelgaz, Mourad Adjal, 
a insisté sur le raccordement 
des établissements éducatifs 
au réseau d’énergie, sans 
paiement préalable des frais de 
raccordement afin de contribuer à 
assurer les meilleures conditions 

de scolarité tant pour les élèves 
que pour les étudiants”, souligne 

le communiqué.
Les “facilitations accordées” 
ont permis de raccorder 1.397 
établissements scolaires au réseau 
d’électricité et 1.541 au gaz, 67 
établissements universitaires 
à l’électricité et 64 au gaz, 54 
établissements de formation 
professionnelle à l’électricité et 
60 au gaz, a précisé le Groupe.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a fait état, 
jeudi à Ankara (Turquie), de la 
préparation d’une série d’accords 
entre l’Algérie et la Turquie dans 
plusieurs domaines, qui seront 
signés à l’occasion de la visite 
prévue prochainement en Algérie 
du président turc Recep Tayyip 
Erdogan, à l’invitation de son 
frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune.
Lors d’une conférence de presse 
conjointe animée avec son 
homologue turc Hakan Fidan 
à l’occasion de la tenue des 
travaux de la deuxième session 
de la Commission mixte algéro-
turque de la planification, M. 
Attaf a déclaré que ces accords 
concernent “plusieurs domaines 
pour ne citer que le commerce, 
l’investissement, l’énergie, 
l’enseignement et la culture”.
“Nous préparons la mouture 
finale des projets de ces accords 

qui seront signés lors de la visite 
en Algérie du président Recep 
Tayyip Erdogan dans un avenir 
très proche”, a fait savoir le 
ministre.
M. Attaf qui participait à cette 
commission dans le cadre de 
sa visite de travail en Turquie, 
chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé que “les deux 
pays ont réalisé de grands progrès 
sans précédent dans l’histoire de 
leurs relations bilatérales en vue 
de leur élargissement à tous les 
secteurs et domaines offrant des 
opportunités de coopération et de 
partenariat multiples aux mieux 
des intérêts de nos deux pays et 
peuples frères”.
“Plusieurs mesures pratiques ont 

été convenues à cette occasion 
à même de valoriser ces acquis 
et renforcer cette dynamique 
par tous les moyens à travers 
l’enrichissement du cadre 
juridique de la coopération 
bilatérale et la poursuite de 
la préparation d’une série 
d’’importants accords”, a-t-il 
souligné. 

La Turquie, premier 
investisseur étranger en 

Algérie hors hydrocarbures 
avec l’objectif d’atteindre 10 

MDS d’échanges
En sus des secteurs importants 
tels que la métallurgie, la 
sidérurgie, les textiles, le bâtiment 
et les travaux publics (BTP) qui 
ont “fait les principaux succès 
bilatéraux”, M. Attaf a affirmé 
que “le partenariat économique 
algéro-turc s’étend désormais à 
de nouveaux secteurs à l’instar 
des énergies renouvelables, des 
mines, de l’agriculture saharienne 
et de l’industrie pharmaceutique”.
Le ministre a assuré également que 

les efforts se poursuivaient “pour 
renforcer les autres dimensions 
des relations bilatérales, 
notamment celles relatives à la 
coopération dans les domaines 
de la culture, de l’enseignement 
supérieur, de la recherche 
scientifique et de la santé, qui 
sont en mesure de renforcer les 
dimensions humaines de nos 
relations bilatérales”.
M. Attaf a souligné en outre 
que les deux pays “avancent 
progressivement et résolument 
dans la réalisation des objectifs 
assignés par les dirigeants des deux 
pays frères, notamment en ce qui 
concerne l’objectif d’augmenter 
les échanges commerciaux à 10 
MDS à moyen terme”, ajoutant 
que l’Algérie est devenue “le 
deuxième partenaire commercial 
de la Turquie en Afrique avec 
des échanges commerciaux 
bilatéraux dépassant les 5 MDS, 
et la première destination des 
investissements directs turcs dont 
la valeur actuelle dépasse les 6 

MDS”.
Il a également indiqué que cette 
évolution “place la Turquie, 
pays frère, en position de 
premier investisseur étranger 
hors hydrocarbures en Algérie”, 
relevant dans le même sens 
“l’extension de l’activité des 
entreprises turques en Algérie, 
dont le nombre avoisine les 1500 
entreprises couvrant différents 
secteurs avec plus de 30.000 
postes d’emploi assurés”.
Pour sa part, M. Fidan s’est félicité 
de la coopération entre la Turquie 
et les pays africains, ajoutant que 
“les pays africains qui apprécient 
les initiatives et les démarches 
turques, considèrent qu’elles 
sont basées sur la coopération 
commune et permettent de créer 
des opportunités communes pour 
l’action africaine et la relance de 
l’économie et des autres secteurs 
dans le continent africain”, 
mettant en avant le caractère 
stratégique des relations afro-
turques.
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ANNABA ET EL TARF
Abdelkader Djellaoui et Méziane Mohamed, nouveaux walis…

pour de nouvelles feuilles de route

VISITE DE TRAVAIL ET D’INSPECTION  DU MINISTRE DE L’HYDRAULIQUE:

Réhabilitation et renouvellement du réseau de distribution
 d’eau potable

Avec l'arrivée des 
deux nouveaux walis 
Abdelkader Djellaoui et 

Meziane Mohamed à la tête des 
deux wilayas extrême "EST" 
de la rive méditerranéenne du 
pays, Annaba et El Tarf,  suite à 
un mouvement partiel opéré ce 
week-end dans le corps des walis 
et walis délégués par le président 
de la république et ce à la veille  

même de la rentrée des classes, 
en fait de toutes les classes 
sociales et autres, démontre 
l'intérêt accordé par la politique 
du président de la république 
Abdelmadjid sur la nouvelle 
gestion des  wilayas et wilayas 
déléguées  et évidemment les 
objectifs visés dans les différents 
programmes d'améliorations 
tous azimut où une rapide mise 
en œuvre s'impose pour mieux 
faire. Ainsi les nouveaux Wali 

d’Annaba Abdelkader Djellaoui 
et Méziane Mohamed vont 
chacun dans son territoire de 
wilaya mettre en place des lignes 
directives selon leurs programmes 
pour éliminer les points noirs en 
matière d'amélioration urbaine, 
cadre de vie, lutte contre tous 
les maux dont souffrent ces deux 
wilayas. A Annaba, Au lendemain 
de l'annonce du mouvement 
partiel opéré par le président 
de la république Abdelmadjid 

Tebboune dans le corps des 
chefs de l'exécutif, toutes les 
discussions tournent autour de 
ce sujet d'actualité, qui ne laisse 
pas indifférent la population dont 
l'importance de la commune du 
chef lieu.
Abdelkader Djellaoui, ex-wali 
de M’Sila est né le 07 juillet 
1960 à Menacer relevant de la 
commune de Tipaza, a suivi des 
études d’architecture à l’école 
polytechnique d’architecture et 

d’urbanisme d’Alger. Il a occupé 

les fonctions de  DUCH à Tipaza, 

Bejaia  et plutard à Annaba puis à 

Alger en 2004. En 2010 il intègre 

le corps des walis, comme wali 

délégué de la circonscription 

administrative de Cheraga, wali 

de la wilaya de Djelfa en 2013 

; ensuite à Ouargla en octobre 

2016, et en dernier lieu à M’Sila.

Lors de sa visite de 
travail à Annaba, jeudi 
passé, le ministre 

Taha Derbal a inspecté 
plusieurs projets relevant 
de son secteur.  L’hôte de la 
ville d’Annaba a annoncé 
le lancement du projet de 
raccordement de la station de 
dessalement d’eau de mer de 
Kouider Ed Draouche, situé 
à El Tarf, au réseau d’eau 
potable alimentant les wilayas 
d’Annaba, El Tarf, Guelma et 
Skikda. Concernant le projet 
en question,  le ministre des 
ressources hydrauliques a 
tenu à souligner qu’il s’agit 
d’un raccordement et non de 
l’exploitation de la station 
de dessalement qui est en 
cours de montage. Le projet 
de  cette station lancé le 16 
juin 2022  et qui s’étendra sur 
une  superficie de onze (11) 
hectares enregistre un taux 
d’avancement de 16%. Selon 
notre source, l’usine d’une 
capacité de 300.000 mètres 
cubes d’eau de mer dessalée 

par jour, sera réceptionnée au 
mois de septembre 2025. Dans 
le même sillage, le ministre 
Taha Derbal, accompagné des 
autorités locales, a supervisé 
le projet de réhabilitation et 
de renouvellement du réseau 
de distribution d’eau potable 
dans la wilaya. Rappelons 
que ce projet a nécessité une 
enveloppe financière de deux 
(2) milliards de DA et dont le 
taux d’avancement est estimé 
à 20%. 
En ce qui concerne la 
campagne de réparation des 
fuites sur les réseaux d’AEP, 
prévue à Annaba depuis 
quelques mois, le ministre 
Taha Derbal, a donné, jeudi 
après-midi, le coup d’envoi 
d’une campagne de réparation 
des fuites affectant le réseau 
d’alimentation en eau potable. 
Cette campagne solidaire 
met à contribution près de 
20 unités de wilayas de 
l’Algérienne des eaux (ADE). 
Dans ce contexte, le ministre, 
rappelant « l’impératif de 
promouvoir et d’améliorer 

le service public de l’eau », 
a souligné « la nécessité de 
traduire les objectifs de cette 
campagne sur le terrain », 
et insisté sur le fait que les 
résultats attendus « doivent 
être en adéquation avec les 
importants moyens mis en 
place ».
Cette campagne donnera lieu, 
en plus de la réparation de plus 
de 200 points de fuites, à la 
lutte contre les raccordements 
illicites et à l’installation de 
compteurs,.
Au cours de sa visite, le 
ministre s’est également 
enquis de l’état d’avancement 
d’une opération de 
réhabilitation et de 
développement des réseaux 
d’AEP au quartier Gassiot, à 
Annaba, où il a été fait part 
d’un exposé détaillé sur le 
projet de réhabilitation de plus 
de 190.000 mètres linéaires 
de conduites moyennant une 
enveloppe financière de plus 
de 2,2 milliards de dinars. 
M. Derbal a également 
inspecté le projet du barrage 

écrêteur de Bouhdid destiné à 
protéger la ville d’Annaba des 
inondations.
Il a fait part, de la nécessité 
d’accélérer le rythme de 
réalisation en optant pour le 
système de travail continu en 
3x8.
« Tous ces projets qui ont 
nécessité des investissements 
publics importants doivent 
être réalisés dans les délais 
impartis et dans les normes de 
qualité requises », a insisté M. 
Derbal. Dans la zone de Sidi 
Achour, il a supervisé la mise 
en service de quatre réservoirs 
d’eau d’une capacité de 
2.500 mètres cubes chacun, 
dédiés à l’amélioration de 
l’approvisionnement en eau 
potable, avant d’inspecter, au 
quartier Seybouse, sur un site 
prévu pour l’agrandissement 
du port d’Annaba, des travaux 
de nettoyage d’une zone où se 
déversent les eaux de pluie et 
des rejets d’eaux usées.

Tayeb Zgaoula

B.M



Dans le cadre de la récolte du liège 
pour la saison 2023, l’entreprise 
chargée de l’exploitation du liège 

a poursuivi ses opérations d’extraction du 
liège récolté de la forêt de Bougantas, et 
de son transfert au dépôt final de Berrahal, 
le 7 septembre 2023.
Cette opération s’est déroulée dans 
le respect des normes techniques et 
environnementales en vigueur, sous la 
supervision des agents de la direction des 
forêts de la wilaya d’Annaba.
La campagne de récolte du liège, qui a 
débuté le 1er juillet dernier, est en cours 
au niveau  des trois zones forestières de la 
wilaya d’Annaba, à savoir El Hadjar, Sidi 
M’hamed et Sidi Rachd.
La wilaya d’Annaba dispose d’une 
superficie forestière de 75.424 hectares, 
dont 15 000 hectares en forêts de liège.
Le liège est une ressource naturelle 
importante pour la wilaya d’Annaba. Il 
est utilisé dans la fabrication de bouchons 
de bouteilles, de panneaux de décoration 
intérieure, d’isolants thermiques et 
acoustiques, et de chaussures.
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ANNABA / DOUANES

Importante saisie de denrées 
alimentaires et de substance 

hallucinogène 

ANNABA / NARCOTRAFIC

Saisie de  2474 comprimés 
psychotropes, 190 grammes 

de drogue et 640 millions 
de centimes

ANNABA / RÉCOLTE DU LIÈGE

La dynamique de la filière liège doit conduire à son exportation

La Direction Régionale des 
douanes à Annaba a enregistré, au 
cours des huit premiers mois de 

l’année en cours, des saisies importantes 
dans divers domaines, notamment des 
substances psychotropes et les produits 
de consommation subventionnés par 
l’Etat. Nous apprenons d’une source 
d’information que plus de 87.000 
comprimés psychotropes, environ 
650 litres d’huile de table et 9 tonnes 
de pâtisseries et de légumineuses de 
différentes sortes ont été saisis.
La responsable de la communication de la 
Direction Régionale des Douanes à Annaba 
a confirmé que les équipes spécialisées ont 
réussi à saisir des quantités importantes 
de drogues de toutes sortes et des denrées 
alimentaires. En matière de lutte contre les 
drogues, les équipes spécialisées ont saisi 
plus de 87 600 comprimés psychotropes, 
618 grammes de cannabis traité, ainsi que 
700 boîtes de médicaments de différentes 
marques. La lutte contre la contrebande de 
produits de consommation subventionnés 
a également été fructueuse, avec la saisie 
d’environ 650 litres d’huile de table, 9 
tonnes de produits de boulangerie et des 
légumineuses, ainsi que plus de 10.000 
unités de divers produits alimentaires. De 
plus, 6000 cartouches de cigarettes, 7000 
sachets de chicha, 1400 unités de boissons 
alcoolisées et 400 unités de produits 
cosmétiques ont été saisis.
Dans le cadre de la protection de 
l’économie et de la sécurité nationale, 
631 unités de caméras de surveillance, 
d’endoscopes et de drones ont été 
saisis, en sus de diverses autres saisies, 

notamment des téléphones mobiles et 
appareils électroniques, totalisant environ 
700 unités, ainsi que près de 200 unités de 
vêtements divers. Les équipes douanières 
opérationnelles relevant de la juridiction 
de la Direction Régionale des Douanes à 
Annaba se sont engagées à intensifier leurs 
efforts et leurs activités douanières en 
renforçant les barrages, les patrouilles  en 
coordination avec divers corps de sécurité 
à travers une collaboration étroite. 
De plus, elles ont renforcé les mécanismes 
de contrôle efficaces en accomplissant les 
procédures de traitement des voyageurs, 
dans le cadre de l’exécution des missions 
confiées à l’administration douanière en 
matière de lutte contre diverses formes de 
fraude, de transfert illicites de fonds en 
devises, de contrebande et de criminalité 
transfrontalière, conformément au 
Plan Stratégique de l’Administration 
Douanière 2023-2024 visant à multiplier 
la contribution des autorités  douanières à 
la protection de l’économie nationale, et ce 
conformément aux directives du Directeur 
Général des Douanes algériennes visant 
à intensifier le travail et à renforcer 
la présence sur le terrain des équipes 
douanières tout au long de la semaine.

La brigade de recherche et 
d’intervention de la sûreté de 
la wilaya d’Annaba a procédé à 

l’arrestation de deux personnes âgées 
de 47 et 49 ans, et a saisi d’importantes 
quantités de drogue et de psychotropes, 
ainsi qu’une somme d’argent provenant 
de leurs méfaits. Les deux suspects ont 
été arrêtés après une embuscade tendue 
en ville. Ces derniers ont été surpris 
en possession de 2474 comprimés 
psychotropes, 190 grammes de drogue 
et d’un véhicule touristique utilisé pour 
le transport et l’écoulement de la drogue. 
Une perquisition au domicile de l’un des 
suspects a permis de trouver d’autres 
quantités de drogue et de psychotropes, 
ainsi qu’une somme d’argent importantes, 
estimées à plus de 640 millions de 

centimes, résultant des revenus de la vente 
de drogue.
Sur la base de ces résultats, les deux 
individus ont été présentés par devant le 
procureur de la République près le tribunal 
d’El Hadjar, pour détention de drogue 
illégale en vue de la vente, pratique d’une 
profession de santé illégale en détenant et 
en mettant en vente des médicaments aux 
propriétés psychotropes, et blanchiment 
d’argent.
Cette opération de grande envergure 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
déployés par les services de sécurité pour 
lutter contre la criminalité sous toutes ses 
formes.
Cette opération représente un coup sévère 
pour les narcotrafiquants dans la wilaya 
d’Annaba, et un message clair à tous ceux 
qui oseraient porter atteinte à la sécurité et 
à la sûreté des citoyens.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Dimanche 10 Septembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

L’ engouement pour les 
écoles privées dédiées 
à l’enseignement des 

langues étrangères  au niveau 
primaire est en pleine expansion 
en Algérie, notamment  dans la 
wilaya d’Annaba. De plus en 
plus de parents inscrivent leurs 
enfants dans ces établissements 
spécialisés, marquant ainsi 
l’émergence d’une nouvelle 
tendance éducative.
Cette montée en popularité 
des écoles privées de langues 
s’explique par plusieurs facteurs. 
Tout d’abord, les parents sont 
de plus en plus conscients 
de l’importance de maîtriser 
plusieurs langues étrangères dès 

un jeune âge, afin de garantir 
de meilleures opportunités 
futures pour leurs enfants. Avec 
la mondialisation croissante, le 
savoir  linguistique devient un 
atout précieux sur le marché du 
travail.
De plus, ces écoles privées se 
distinguent par des méthodes 
d’enseignement innovantes et des 
programmes adaptés aux besoins 
spécifiques des élèves de tous  
âges. Les enseignants sont souvent 
des professionnels expérimentés, 
ce qui assure une meilleure 
qualité de l’enseignement.
En outre, l’ambiance 
multiculturelle au sein de ces 
établissements permet aux élèves 
de développer leurs compétences 

linguistiques tout en découvrant 
d’autres cultures, ce qui 
favorise l’ouverture d’esprit et 
la tolérance, des valeurs de plus 
en plus recherchées dans notre 
société.
Cependant, il est essentiel de 
noter que l’accès à ces écoles 
privées de langues peut être 
coûteux, ce qui peut limiter 
leur accessibilité pour certaines 
familles à bas revenus. Cette 
tendance à privilégier l’éducation 
linguistique privée souligne 
la nécessité pour le système 
éducatif public de continuer à 
renforcer l’enseignement des 
langues étrangères dans les écoles 
publiques, afin de garantir une 
égalité des chances pour tous les 

élèves.
En conclusion, l’engouement 
croissant pour les écoles privées 
de langues au niveau primaire 
dans la wilaya d’Annaba 
témoigne de l’importance 
accordée à l’apprentissage des 

langues étrangères. Cependant, 
il est important de maintenir un 
équilibre entre les établissements 
privés et le système éducatif 
public pour garantir une éducation 
linguistique de qualité pour tous 
les enfants.

ENSEIGNEMENT DE LANGUES ÉTRANGÈRES :       

Les écoles privées… émergence d’une nouvelle 
tendance éducative 

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a présidé, 

jeudi passé, dans la commune 
d’Asfour (El Tarf) une cérémonie 
de mise en service d’une station 
monobloc de traitement des eaux 
d’une capacité de 100 litres par 
seconde.
Cet équipement qui a nécessité 
un investissement public de 600 
millions de dinars, améliorera 
l’alimentation en eau potable 
(AEP) et permettra de fournir 
le précieux liquide à raison de 
6 heures par jour aux quelque 
20.000 habitants de cette 
collectivité locale, selon les 
explications des responsables 
locaux du secteur.
Cette installation qualifiée de 
“vitale” réduira notablement 
les perturbations de l’AEP dans 
la commune d’Asfour, située 

à environ 50 km du chef-lieu 
de wilaya, a-t-on expliqué au 
ministre au second jour de sa 
visite à El Tarf.
M. Derbal a également supervisé 
le lancement du projet de 
réalisation du réseau principal 
d’assainissement dans la zone 
d’Oum El-Agareb, dans la 
commune de Bouteldja, au profit 
de 1.500 habitants.
Après avoir écouté un exposé 
détaillé sur ce projet, le ministre 
de l’Hydraulique a affirmé que 
son département s’emploie 
continuellement à améliorer 
le service public de l’eau au 
bénéfice des citoyens.
Accompagné du Secrétaire 
général de la wilaya, Sami 
Mahdjoubi, le ministre a 
souligné que cette opération 
s’inscrit dans le cadre des 
actions initiées par son secteur 

pour étendre et développer 
les réseaux d’assainissement 
afin de prévenir les maladies à 
transmission hydrique.
Il a insisté sur “la nécessité 
d’entretenir périodiquement les 
réseaux d’assainissement”.
Le réseau d’assainissement de 
la région d’Oum El-Agareb 
sera réceptionné au bout d’un 
délai contractuel de 12 mois, 
moyennant une enveloppe 
financière de 150 millions de 
dinars.
Ce projet est également destiné 
à éliminer tous les “points noirs” 
en matière d’assainissement et à 
protéger les eaux souterraines.
S’agissant des projets gelés, 
M. Derbal a affirmé que 
son département ministériel 
s’attache à obtenir la levée 
du gel sur certains projets 
vitaux directement liés à la 

vie quotidienne des citoyens, 
notamment en ce qui concerne 
la protection des villes contre 
les inondations, les projets liés à 
l’assainissement et la fourniture 
d’eau potable aux populations.
A cette occasion, le ministre a 
appelé les responsables locaux 
du secteur de l’Hydraulique 
à élaborer un programme de 

wilaya pour éliminer les fuites 
d’eau et lutter contre les piquages 
illicites à travers les réseaux de 
distribution.
Il a également souligné “la 
nécessité de prendre en compte 
les problèmes des citoyens dans le 
domaine de l’approvisionnement 
en eau potable et de les résoudre 
dans les meilleurs délais”.

EL TARF:       

Taha Derbal met en service une station monobloc de 
traitement des eaux dans la commune d’Asfour
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Depuis l’ouverture de la 
plateforme numérique 
des contractuels de 

l’enseignement, les cybercafés 
d’Annaba sont pris d’assaut par 
les universitaires qui souhaitent 
postuler pour un poste vacant 
dans l’enseignement.
Tôt la matinée, des files d’attente 
se forment devant les portes des 
cybercafés. Les étudiants et les 
diplômés universitaires, sont 
nombreux à espérer décrocher un 
poste d’enseignant, quitte à passer 
des journées entières pour avoir 
accès à la plateforme numérique.

“Je suis venu dès l’ouverture du 
cybercafé pour m’inscrire sur la 
plateforme”, explique Aïcha, une 
jeune licencée de lettres. “Je suis 
passionnée par l’enseignement 
et je veux pouvoir exercer mon 
métier dans ma ville.”
“Je suis au chômage depuis 
plusieurs mois”, confie 
Mohamed, un jeune diplômé en 
master d’informatique. “Je pense 
que l’enseignement est une bonne 
opportunité pour moi de trouver 
un emploi.”
La plateforme numérique des 
contractuels de l’enseignement a 
été mise en place par le ministère 

de l’Éducation nationale pour 
faciliter le recrutement des 
enseignants contractuels. Les 
candidats doivent créer un compte 
sur la plateforme et déposer 
leur dossier de candidature, qui 
comprend un curriculum vitae, 
une copie de la pièce d’identité, 
une copie du diplôme et une lettre 
de motivation.
Les candidatures sont examinées 
par une commission qui se réunit 
régulièrement pour sélectionner 
les candidats retenus. Les 
candidats retenus seront 
convoqués pour un entretien 
d’embauche.

L’afflux sur les cybercafés est 
un signe que le recrutement des 
enseignants contractuels est très 
attendu par les jeunes diplômés. 
La plateforme numérique est 

une bonne initiative qui permet 
de faciliter le recrutement des 
enseignants et de donner une 
chance à ces jeunes diplômés de 
trouver un emploi.

ANNABA :       

Engouement sur les cybercafés pour s’inscrire sur la 
plateforme numérique des contractuels de l’enseignement 
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Pourquoi le sommet du G20 en Inde connaît-il une présence 
exceptionnelle du Moyen-Orient?

Séisme au Maroc 
Un bilan tragique et un pays en état d’urgence

En accueillant les 
dirigeants du monde 
entier à New Delhi 

vendredi, l’Inde a établi un 
précédent dans l’histoire du G20 
en invitant un nombre inédit 
de pays du Moyen-Orient à 
participer en tant qu’invités au 
sommet clé du groupe.
Le Groupe des 20 plus grandes 
économies mondiales, a toujours 
joué un rôle important pour la 
région du Moyen-Orient depuis 
sa création en 1999, notamment 
en raison de la présence de 
l’Arabie saoudite et de la 
Turquie parmi ses membres.
Un homme passe devant un 
panneau lumineux affichant le 
logo du sommet du G20 en Inde 
le long d’une route à New Delhi 

le 6 septembre 2023, avant le 
début du sommet. (AFP)
Cependant, ce n’est qu’en 2008 
que le groupe a commencé à 
organiser son sommet annuel 
des dirigeants, ouvrant la porte 

à la participation de pays non 
membres,comme ceux du 
Moyen-Orient.
Les pays hôtes, ainsi que ceux 
qui occupent la présidence 
tournante du groupe, peuvent 

inviter des pays non membres à 
leurs réunions ministérielles, de 
sherpa et de travail, ainsi qu’au 
sommet des dirigeants.
Ces invitations visent à 
renforcer la légitimité du G20 
et à favoriser son rayonnement 
mondial. Alors que certains 
pays, comme l’Espagne, 
sont des invités permanents, 
l’invitation d’autres pays non 
membres varie généralement 
d’une année à l’autre.
Cette année, sous la présidence 
de l’Inde, les pays arabes non-
membres ont bénéficié d’une 
représentation sans précédent, 
avec trois d’entre eux participant 
aux réunions ministérielles, 
sherpa et de groupes de travail 
depuis le début de l’année.

Ils seront également présents 
au sommet des dirigeants qui se 
tiendra samedi et dimanche.
L’Inde a adressé des invitations 
à neuf pays non-membres, dont 
l’Égypte, Oman et les Émirats 
arabes unis.
«Les Émirats arabes unis, Oman 
et l’Égypte, ainsi que l’Arabie 
saoudite, sont les partenaires 
économiques et de défense 
les plus étroits de l’Inde au 
Moyen-Orient. Il n’est donc pas 
surprenant que New Delhi ait 
choisi de les inviter au sommet 
du G20, parmi quelques autres 
nations», déclare à Arab News le 
Dr. Hasan T. Alhasan, chercheur 
en politique au Moyen-Orient à 
l’Institut international d’études 
stratégiques.

Le Maroc a connu l’une des 
plus grandes tragédies 
naturelles de son histoire 

récente. Un séisme d’une 
magnitude de 7 sur l’échelle 
de Richter a frappé le pays le 
9 septembre 2023, faisant au 
moins 820 morts et plus de 
672 blessés, selon un bilan 
provisoire. La catastrophe s’est 
produite principalement dans la 
province d’Al-Haouz et a touché 
plusieurs villes du pays.
Selon le Centre national pour 
la recherche scientifique et 
technique (CNRST), l’épicentre 
du séisme était localisé dans 
la province d’Al-Haouz, 
non loin de Marrakech. Ce 
tremblement de terre est l’un 
des plus dévastateurs à avoir 

frappé le Maroc, surpassant les 
séismes précédents en termes 
de magnitude et de pertes 
humaines.
Réactions des autorités
Le ministère de l’Intérieur 
a immédiatement publié un 
communiqué annonçant que 
tous les moyens nécessaires 
avaient été mobilisés pour 
fournir une aide d’urgence aux 
zones touchées. Les opérations 
de secours sont en cours, visant 
à retrouver des survivants et à 
fournir des soins médicaux aux 
blessés.
L’onde de choc ne s’est pas 
seulement répandue dans la 
région de Marrakech, mais 
a également été ressentie 
dans plusieurs autres villes 

marocaines, comme Rabat, 
Casablanca, Agadir et Essaouira. 
La panique s’est emparée des 
habitants, nombreux étant ceux 
qui ont quitté leurs maisons 
pour se réfugier dans les rues, 
craignant des répliques ou 
l’effondrement de bâtiments.
Ce n’est pas la première fois 
que le Maroc est touché par un 
séisme dévastateur. En février 
2004, un tremblement de terre 
avait secoué la province d’Al 
Hoceima, faisant 628 morts. En 
1960, la ville d’Agadir avait été 
complètement détruite par un 
séisme, causant plus de 12 000 
morts.
La catastrophe du 9 septembre 
marque un tournant tragique 
dans l’histoire récente du Maroc. 

Alors que le pays commence à 
évaluer l’étendue des dégâts et 
à panser ses plaies, il est clair 
que cette tragédie laissera des 
marques indélébiles dans la 

mémoire collective. Aussi des 
efforts considérables seront-ils 
nécessaires pour reconstruire 
et pour aider les victimes à se 
remettre de ce drame.

La Banque mondiale a 
dévoilé un nouveau 
programme de prêts 

de 18 milliards de dollars 
américains (1 dollar américain 
= 0,93 euro) pour la Turquie, 
ce qui semble être une preuve 
de soutien aux efforts du 
gouvernement pour redéfinir sa 
politique économique.
L’accord, qui vient s’ajouter 
à un prêt de 17 milliards de 
dollars approuvé par le prêteur 
plus tôt dans l’année, a été 
annoncé un jour après que 
le président, Recep Tayyip 
Erdogan, et le vice-président, 
Cevdet Yilmaz, ont présenté 
leur plan à moyen terme, qui 
comprend des objectifs en 

matière d’inflation, d’emploi et 
de croissance économique pour 
la période 2024-2026.
Les deux tiers de ce nouveau 
prêt devraient être consacrés 
au secteur privé sous forme 

d’investissements directs 
et de garanties. Le reste 
contribuera à financer des 
activités du secteur public, 
notamment les vastes travaux 
de reconstruction nécessaires 

après les tremblements de terre 
dévastateurs qui ont frappé le 
sud-ouest du pays en février.
Dans une interview accordée 
à l’agence de presse 
gouvernementale Anadolu, 
Humberto Lopez, directeur 
de la Banque mondiale pour 
la Turquie, a salué les efforts 
déployés par le gouvernement 
pour rétablir la stabilité 
macroéconomique.
«Nous croyons que le 
resserrement de la politique 
monétaire adopté par la 
banque centrale, l’abandon des 
réglementations financières 
qui faussent la concurrence et 
les mesures de recettes fiscales 
visant à réduire le déficit 

budgétaire mises en œuvre par le 
ministère des Finances sont des 
pas dans la bonne direction», 
a-t-il indiqué.
«En plus de notre programme 
actuel de 17 milliards de dollars, 
de nouvelles opérations d’une 
valeur de 18 milliards de dollars 
seront préparées et présentées 
au conseil d’administration du 
Groupe de la Banque mondiale 
au cours des trois prochaines 
années», a-t-il ajouté.
Lopez a précisé: «Si l’on tient 
compte de tous les instruments 
de financement, cela représente 
une enveloppe financière 
provisoire totale d’environ 35 
milliards de dollars.»
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La Banque mondiale consent à un nouveau prêt de $18 milliards 
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UKRAINE: 

arrestation à Cuba de 17 personnes suspectées 
de recruter pour la Russie

Washington confirme avoir saisi un chargement de 
pétrole iranien en avril

SYRIE: 

la contestation antirégime se poursuit dans le sud

Dix-sept personnes ont 
été arrêtées à Cuba 
en raison de leur lien 

présumé avec un réseau de 
trafic opérant depuis la Russie 
avec l’objectif de recruter des 
hommes pour faire la guerre en 
Ukraine, a annoncé le ministère 
de l’Intérieur jeudi.
Le gouvernement avait expliqué 
lundi que le ministère s’efforçait 
de “neutraliser et de démanteler 
un réseau de trafic d’êtres 
humains qui opère à partir de 
la Russie pour incorporer des 
citoyens cubains qui y vivent, 
et même certains de Cuba, dans 

les forces militaires impliquées 
dans les opérations militaires en 
Ukraine”.

Jeudi, le responsable de 
l’enquête, César Rodriguez, a 
indiqué que 17 personnes ont 

été arrêtées pour l’instant, sans 
donner leur nationalité.
Il a cependant précisé que l’une 
d’entre elles est “l’organisatrice 
interne de ces activités”. Deux 
autres ont été identifiées comme 
des recruteurs, a-t-il ajouté.
De son côté, le parquet a déclaré 
que les autorités judiciaires 
envisagent des accusations 
de “trafic d’êtres humains, de 
mercenariat (et) d’actes hostiles 
depuis un état étranger”, 
ce qui peut impliquer des 
incarcérations pour 30 ans, à 
perpétuité, ou même la peine de 
mort.

Le père de deux jeunes recrutés 
par cette cellule est apparu à la 
télévision d’Etat, racontant que 
l’un de ses fils avait réussi à 
partir de l’île en juillet, tandis 
que l’autre est entre les mains 
des autorités à Cuba.
Des médias américains ont eux 
fait état du cas de deux jeunes de 
19 ans disant avoir été recrutés 
via Facebook et trompés par 
des recruteurs qui leur offraient 
de travailler comme maçon en 
Ukraine, avec l’armée russe. 
D’autres témoins affirment avoir 
été directement engagés par les 
forces armées de la Russie.

Les Etats-Unis ont confirmé 
vendredi avoir saisi une 
cargaison de pétrole 

iranien en avril, juste avant que 
l’Iran ne saisisse deux navires 
dans la région du Golfe.
Le ministère américain de 

la Justice a indiqué que le 
gouvernement des Etats-Unis 
avait saisi le Suez Rajan, pétrolier 
opéré par un armateur grec, et son 
chargement de 980 000 barils de 
pétrole brut, qui aurait été vendu 
par les puissants Gardiens de la 

Révolution iraniens à la Chine.
Cette vente aurait violé les 
sanctions américaines et 
internationales et les Etats-Unis 
ont obtenu un mandat au début 
de l’année pour la saisie.
Le 19 avril, le propriétaire 
du navire, Suez Rajan Ltd, a 
plaidé coupable de violation 
de sanctions et a écopé d’une 
amende de 2,5 millions de 
dollars.
L’opérateur grec du navire, 
Empire Navigation, a ensuite 
accepté de coopérer avec les 
autorités américaines et a 
ordonné au vaisseau, qui se 
trouvait alors en Asie du Sud-
Est, d’emmener sa cargaison de 
pétrole vers les Etats-Unis.
A l’époque, les autorités 
américaines n’avaient pas voulu 

confirmer qu’elles prenaient 
le contrôle du pétrolier et que 
ce dernier faisait route vers les 
Etats-Unis.
Quelques jours plus tard, l’Iran 
saisissait deux pétroliers. L’un 
battant pavillon des Iles Marshall 
- l’Advantage Sweet - naviguait 
vers les Etats-Unis dans le Golfe 
d’Oman. L’autre, opéré par 
un armateur grec, le Niovi, se 
rendait de Dubaï à Fujairah.
Les Etats-Unis avaient accusé 
l’Iran de “harcèlement” et 
d’”interférence avec les droits 
de navigation dans les eaux 
régionales et internationales”.
Début juillet, l’armée américaine 
a dit avoir bloqué deux tentatives 
de plus par la marine iranienne de 
saisir des pétroliers commerciaux 
dans les eaux internationales au 

large d’Oman.
Selon le ministère de la Justice, 
les entités impliquées dans 
l’affaire du Suez Rajan ont 
“essayé de cacher l’origine du 
pétrole en ayant recours à des 
transferts de bateau à bateau” et 
en masquant la localisation et 
l’identité des navires.
L’affréteur du navire aurait 
par ailleurs utilisé le système 
financier américain pour faciliter 
le transport du pétrole iranien, 
en violation des sanctions contre 
l’Iran.
Les Etats-Unis ont entamé 
les démarches pour devenir 
officiellement propriétaires du 
chargement, d’une valeur de 
plusieurs dizaines de millions de 
dollars, qui sera ensuite vendu.

Plus de 2 000 Syriens 
sont descendus dans la 
rue vendredi à Soueida 

et ses environs dans le sud 
du pays pour la troisième 
semaine consécutive, une 
mobilisation antirégime qui 
ne faiblit pas, selon un témoin 
et un militant.
La province de Soueida, 
sous contrôle du régime 
du président Bachar al-
Assad, est le théâtre de 
manifestations depuis que 
le gouvernement a levé à la 
mi-août les subventions sur 
les carburants, affectant une 
population déjà éprouvée par 
plus de douze ans de guerre.
“Bachar, on ne veut pas de 
toi” et “Contre ton gré, on 
aura la liberté”, scandaient 

les manifestants.
“S’il y a une telle mobilisation, 
c’est notamment parce que la 
présence des femmes se fait 
ressentir, toutes les classes 
sociales sont là”, a déclaré 
à l’AFP Rayane Maarouf, 
un militant du média local 
Suwayda24.
Selon lui, les manifestants 
présents sur la place centrale 
de la ville de Soueida sont 
venus de l’ensemble de la 
province.
Environ 2 000 protestataires, 
femmes et hommes, étaient 
rassemblés sur la place 
al-Karama, scandant des 
slogans hostiles à M. Assad, 
selon Rayane Maarouf et un 
témoin.
Des manifestations étaient 

également en cours dans les 
principales localités de la 
province, a ajouté le témoin.
Le mécontentement face 
à la cherté de la vie s’était 
brièvement propagé à 
d’autres villes du sud, 
notamment à Deraa, berceau 
du soulèvement pacifique de 
2011, que le gouvernement 
a réprimé d’une main de fer, 
plongeant le pays dans une 
guerre civile sanglante.
Si seule Soueida continue 
d’être agitée par des 
protestations quotidiennes, 
des petites manifestations 
ont également lieu à Jassem, 
Bosra et Deraa, situées dans 
la province éponyme voisine, 
selon le témoin et le média 
local Daraa24.

Les autorités se sont 
abstenues de réprimer les 
manifestations en cours à 
Soueida, où les protestataires 
s’étaient attaqués ces 
derniers jours à des symboles 
du pouvoir, déchirant des 
portraits de l’ancien président 

syrien, Hafez el-Assad, père 
du président actuel.
Des dizaines de milliers de 
jeunes hommes de Soueida 
ont refusé d’effectuer leur 
service militaire depuis 2011, 
et les forces de sécurité y ont 
une présence limitée.
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EN : Belmadi,
« Ce sera le match de la personnalité »

Amical Sénégal-Algérie :
Un cadre des Verts libéré ?

FAF :
Comme attendu, Walid Sadi candidtat unique à la présidence

Le coach pense au match 
du 12 de ce mois. Après 
avoir bouclé la campagne 

qualificative à la CAN, il aborde 
les difficultés de ce premier 
chapitre au Sénégal. Belmadi 
regrette l’absence de ses atouts 
et les difficultés dont souffrent 
certains éléments ici présents.
Mais il garde l’espoir de faire 
un match costaud. Cela reflètera, 
d’après lui, la personnalité de son 
équipe : « Ce sera une autre équipe 
avec les forces en présence, 
qui sont elles-mêmes peut-être 
diminuées physiquement. On va 
éviter de donner des noms, mais 
j’aurais aimé jouer contre cette 
grande nation du football en étant 
plus armé. Mais on va y aller 
avec des ambitions et des joueurs 
qui n’ont pas joué ce soir, on va 

voir l’évolution jusqu’au match.»
« On va voir où l’on en est»

Le coach est conscient de ce 
qui l’attend : «C’est une équipe 
dominatrice, elle est championne 
d’Afrique avec des joueurs de 
classe mondiale, qui jouent dans 
les plus grands clubs européens. 
Leur objectif c’est de marquer 
beaucoup de buts et de nous poser 
des problèmes. Pour moi, ces 
matchs-là, je les appelle matchs 
de la personnalité. A propos de 
la période quand on est allé jouer 
au Sénégal, certains diront que 
ce n’est peut-être pas le moment. 
Moi j’ai envie de dire que c’est 
là qu’on va voir où l’on en est, 
la personnalité de nos joueurs, 
de mon équipe. J’aime cette idée 
de se déplacer là-bas et d’aller 
performer.»

« J’aurais aimé y aller avec 
toutes mes forces »

Belmadi sait que le Sénégal 
a scindé le groupe en 2, en 
choisissant d’aller au Rwanda 
avec les locaux afin de se 
concentrer avec les A sur le 
match de l’EN : «Quand je 
choisis, j’essaye toujours de me 
rendre la tâche difficile pour voir 
les manques, si on est capable 
de hausser le niveau de jeu et 
habituer mes joueurs. L’équipe 
du Sénégal s’est divisée en 
deux. Ils ne sont pas tous partis 
au Rwanda. Une équipe a été 
dégagée et se prépare pour nous. 
Elle nous attend et a hâte de jouer 
ce match. Il faut être capable de 
se déplacer, mais j’aurais aimé 
aller avec toutes mes forces. 
Mais on est confiants de réaliser 
un bon match.»

La commission électorale de la fédération 
algérienne a fini par publier hier soir la liste 
finale des candidatures à la présidence de 

la FAF, sans surprise seul celle de Walid Sadi a té 
retenue.
En effet après avoir donné un délai supplémentaires 
aux candidats pour compléter leurs dossiers, il 
semblait clair qu’il y allait y avoir du jeu de coulisses 
et c’est finalement ce qui s’est passé.
Les candidatures de Meziane Ighil et Abdelkrim 
Mezouar ont été rejetées pour deux raisons. La 
première, pour avoir reçu des sanctions sportives 
graves par le passé, ce qui ne semblait pas génant 
jusqu’ucu pour que monsieur Medouar président à la 
Ligue de Football Professionnel...
La seconde pour Ighil est la non conformité de son 
mandatement ce qui est vrai. L’ancien sélectionneur 
avait d’abord sollicité l’association des anciens joueurs 
avant de tenter d’intégrer le conseil d’administration 
du Paradou AC sans que cela ne soit conforme. 
Concernant Abdelkrim Medouar, il lui est reproché un 
manque de niveau universitaire... soit exactement ce 
qui manquait à Walid Sadi jusqu’à récemment...
Voici donc le trois listes des candidats, seule la 
deuxième de Walid Sadi est retenue.

L’équipe nationale 
affrontera, mardi 
prochain au stade de 

Dakar, le Sénégal en amical. 
Pour cette rencontre, Djamel 
Belmadi compte aligner ce 
qu’il conçoit comme le onze 
principal. Cependant, le 
sélectionneur pourrait devoir 
composer sans l’attaquant 
Baghdad Bounedjah (31 ans/60 
capes). En effet, l’unique buteur 
de la finale de la CAN-2019 est 
très incertain. Il risque même de 
ne pas être du voyage chez les 
Lions de la Téranga.
Il faut savoir que l’avant-centre 
d’Al-Sadd SC (Qatar), qui n’a 
disputé que 75 minutes depuis 

le début de la saison, a débarqué 
au rassemblement en traînant 
une blessure au ménisque. 
D’ailleurs, il avait dû faire 
l’impasse sur le match de la 2e 
journée de la Qatar Stars League 
(QSL) face à Al-Ahli SC avant 
de rejouer, le 02 septembre 
dernier, 45 minutes contre Al-
Wakrah SC avec une entrée en 
jeu dès le retour des vestiaires.

L’indice de Belmadi
Cependant, il semblerait que 
le problème méniscal persiste 
pour l’ancien pensionnaire 
de l’ES Sahel et l’USM El-
Harrach. Justement, Belmadi a 
laissé entendre que certains de 
ses joueurs souffrent de pépins 

physiques avant le déplacement 
au Sénégal pour s’expliquer 
avec les protégés d’Aliou Cissé.
« Seul petit hic, sans me chercher 
d’excuse, c’est que j’aurais 
aimé y aller avec toutes nos 
forces. (…) », a déclaré le coach 
de l’EN. Si Ramy Bensebaïni 
devrait être opérationnel pour 
ce duel, Baghdad Bounedjah 
risque grandement de faire 
l’impasse sur ce rendez-vous 
face aux Champions d’Afrique 
en titre. Il serait même question 
de le dispenser du voyage prévu 
lundi. On suivra l’évolution de 
la situation.
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Man City :
Erling Haaland et sa relation parfois tendue avec Guardiola

Brésil :
Neymar détruit un record du Roi Pelé

Erling Haaland sera l’un des 
deux grands favoris pour 
le trophée du Ballon d’Or 

remis le 30 octobre prochain au 
théâtre du Châtelet, à Paris. Du 
haut de ses 56 buts marqués avec 
Manchester City la saison passée 
et de son historique triplé (FA 
Cup, Premier League, Ligue des 
Champions), le Norvégien aura 
comme plus sérieux adversaire 
Lionel Messi, vainqueur quant 
à lui de la Ligue 1 mais surtout 
de la Coupe du Monde avec 
l’Argentine. En attendant la 
cérémonie, l’attaquant de 23 
ans continue à enfiler les buts 
(déjà 6 cette saison en autant de 

rencontres toutes compétitions 
confondues), il est revenu avec 
France Football sur sa relation 
avec Pep Guardiola. Il explique 
notamment que l’exigence de 
son entraîneur le pousse à son 
extrême limite dans leur relation.
«Avec Pep, la relation est très 
bonne. Bien sûr, il est très 
exigeant dans le travail, il est 
très direct et honnête dans son 
discours. Mais c’est sa façon 
de gérer. De toute façon, pour 
se développer et progresser, il 
vaut mieux avoir toute la vérité 
de façon très directe. On peut le 
dire, parfois, c’est brutal. (Rire) 
Lors de la 1re journée à Burnley 

(3-0), vous avez pu le voir (à la 
pause, Guardiola lui a rappelé 
certaines consignes devant les 
caméras). Mais j’apprécie cela 
car ça montre qu’il est totalement 
impliqué et passionné. Ce n’est 
pas toujours agréable mais, en 
même temps, ça vous met face 
à la vérité et je sais que son but 
est de faire de vous un meilleur 
joueur. Mais, attention, ça c’est 
dans le travail. Car en dehors on 
plaisante beaucoup, vraiment. 
Il y a beaucoup de sourires, la 
preuve en est la manière dont 
vit le groupe depuis plusieurs 
années.» Et en effet, ça marche.

L’ancien attaquant du 
Paris Saint-Germain 
vient de faire tomber 

un record du Roi Pelé en équipe 
nationale du Brésil.
Environ neuf mois après l’avoir 
égalé lors de la Coupe du monde 
2022 au Qatar, Neymar Jr vient 
de surpasser le Roi Pelé avec 
le record du meilleur buteur en 
sélection nationale.

Rodrygo et Raphinha font 
le job

Cette nuit du samedi 9 septembre 
2023, le Brésil accordait 
son hospitalité à la sélection 
nationale de Bolivie au Stade 
olympique du Pará. Ceci dans 
le cadre de la première journée 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026. Un match que 

la Seleçao a remporté avec brio 
en s’imposant sur le score de 
5-1, grâce à deux buts inscrits 
par l’actuel attaquant d’Al-Hilal 
SFC.
Déjà à la 24e minute de jeu, 
le Brésil prend l’avantage. 
L’attaquant du Real Madrid, 
Rodrygo Goes, ouvre le score 
pour permettre à la Seleçao de 
prendre l’avantage à la pause. Au 
retour des vestiaires, Raphinha 
double la mise pour le Brésil suite 
à une passe de Neymar (47e). 
Quelques minutes plus tard, et 
sur une passe de Guimaraes, 
Rodrygo s’offre le doublé (53e) 
en inscrivant le but du 3-0.

Neymar devient le meilleur 
buteur du Brésil

Alors qu’il a manqué un pénalty 

(17e) pour battre le record détenu 
par le Roi Pelé plus tôt, Neymar 
a quand-même réussi l’exploit. 
L’ancien attaquant du Paris 
Saint-Germain est revenu à la 
charge juste après l’heure de jeu 
(61e) inscrivant le quatrième but 
brésilien dans la rencontre. Ainsi, 
l’attaquant auriverde inscrit son 
78e but en 125 apparitions avec 
la sélection brésilienne et bat le 
record de son prédécesseur.
La Bolivie réussit à réduire le 
score à la 78e minute. Mais ce 
n’est pas fini. Car le joueur vendu 
à Al-Hilal cet été par le Paris 
Saint-Germain, porte le score 
du Brésil à 5-1 avant le coup 
de sifflet final. Dans le temps 
additionnel (90e+3), Neymar 
scelle le sort des Boliviens en 

inscrivant le cinquième but, et 
son 79e avec la Seleçao.

Neymar est « très heureux » 
d’avoir battu ce record

Un rêve devenu réalité pour 
la nouvelle recrue d’Al-Hilal. 
En conférence de presse avant 
le match contre la Bolivie, 
Neymar s’impatientait à 
battre ce record du Roi Pelé. 
«Pelé est unanimement le roi 
du football. Imaginez battre 
quelqu’un comme lui (...) Ce 
sera une marque unique et ce 
but sera dédié à tous ceux qui 
m’ont aidé», avait-il déclaré en 
conférence de presse avant la 
rencontre.
Après avoir battu le record, 
Neymar se dit très heureux 
d’avoir fait l’exploit en 

détruisant le record de celui qui 
est considéré comme étant le 
meilleur buteur de l’histoire du 
football. Mais il ne se voit pas 
meilleur que son prédécesseur 
décédé le 29 décembre 2022.
«Je suis très heureux, je n’ai 
pas les mots. Je n’aurais jamais 
imaginé atteindre ce record. 
A partir de ce moment-là, je 
veux dire que l’avoir fait ne 
signifie pas que je suis meilleur 
que (Pelé) ni qu’aucun autre 
joueur de la sélection», a-t-
il déclaré en conférence de 
presse après le match. «Je veux 
toujours écrire mon nom dans 
l’histoire du football brésilien 
et de la sélection brésilienne, 
aujourd’hui c’est ce que j’ai 
fait», a ajouté Neymar.
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US OPEN :

36e finale en Grand Chelem pour Novak Djokovic, 
facile vainqueur de Ben Shelton

Le Serbe Novak e Serbe Novak 
Djokovic sera encore Djokovic sera encore 
au rendez-vous d’une au rendez-vous d’une 

finale de l’US Open. Vainqueur finale de l’US Open. Vainqueur 
en 3 sets de l’Américain en 3 sets de l’Américain 
Ben Shelton ce vendredi 8 Ben Shelton ce vendredi 8 
septembre (6-3, 6-2, 7-6), le septembre (6-3, 6-2, 7-6), le 
Serbe tentera de décrocher une Serbe tentera de décrocher une 
24e couronne dimanche, face 24e couronne dimanche, face 
à Carlos Alcaraz ou Daniil à Carlos Alcaraz ou Daniil 
Medvedev.Medvedev.
Rien ne peut perturber Novak Rien ne peut perturber Novak 
Djokovic. Le Serbe a assuré Djokovic. Le Serbe a assuré 
en demi-finale de l’US Open en demi-finale de l’US Open 
contre l’Américain Ben contre l’Américain Ben 
Shelton (47e), novice à ce Shelton (47e), novice à ce 
stade du tournoi. Une victoire stade du tournoi. Une victoire 
en 3 sets, sans trembler, 6-3, en 3 sets, sans trembler, 6-3, 
6-2, 7-6 (7/4), même si le 6-2, 7-6 (7/4), même si le 
Serbe a été poussé au tie-break Serbe a été poussé au tie-break 
dans la manche.dans la manche.
Il disputera dimanche sa 36e Il disputera dimanche sa 36e 
finale de Grand Chelem, un finale de Grand Chelem, un 
record, la 10e à l’US Open, record, la 10e à l’US Open, 
et tentera de gagner son et tentera de gagner son 
quatrième trophée à Flushing quatrième trophée à Flushing 
Meadows, après 2011, 2015 et Meadows, après 2011, 2015 et 
2018. Il remporterait ainsi son 2018. Il remporterait ainsi son 
24e titre du Grand Chelem, et 24e titre du Grand Chelem, et 
égalerait le record absolu de égalerait le record absolu de 
Margaret Court. Ce sera soit Margaret Court. Ce sera soit 
face au tenant du titre Carlos face au tenant du titre Carlos 
Alcaraz (1er), soit face à Daniil Alcaraz (1er), soit face à Daniil 
Medvedev (3e). Le Serbe Medvedev (3e). Le Serbe 
de 36 ans est déjà assuré de de 36 ans est déjà assuré de 
redevenir numéro 1 mondial redevenir numéro 1 mondial 
lundi. Il a en outre désormais lundi. Il a en outre désormais 
atteint pour la troisième fois atteint pour la troisième fois 
les finales des quatre Majeurs les finales des quatre Majeurs 
la même saison (après 2015 et la même saison (après 2015 et 
2021).2021).
Une victoire quasi sans peurUne victoire quasi sans peur
Vendredi, le toit du court Vendredi, le toit du court 
Arthur-Ashe a été fermé Arthur-Ashe a été fermé 
préventivement en raison de préventivement en raison de 
risques de pluie durant toute risques de pluie durant toute 
la journée et la climatisation la journée et la climatisation 
assurait une température assurait une température 
jouable. Contre toute attente jouable. Contre toute attente 
alors qu’ il affronte un alors qu’il affronte un 
Américain, Djokovic a été Américain, Djokovic a été 
fortement applaudi à son fortement applaudi à son 
entrée sur le court et lors de la entrée sur le court et lors de la 
présentation des joueurs.présentation des joueurs.
D’entrée de jeu, Shelton D’entrée de jeu, Shelton 
s’est montré très agressif, en s’est montré très agressif, en 
particulier sur les deuxièmes particulier sur les deuxièmes 
balles de service de Djokovic. balles de service de Djokovic. 
Mais le Serbe a dominé à Mais le Serbe a dominé à 
l’échange et réussi le break l’échange et réussi le break 
pour mener 4-2. Il a confirmé pour mener 4-2. Il a confirmé 
à 5-2 sur un ace. Puis, après à 5-2 sur un ace. Puis, après 
avoir manqué quatre balles de avoir manqué quatre balles de 
set sur le service de Shelton, set sur le service de Shelton, 
le Serbe a conclu sur sa le Serbe a conclu sur sa 
cinquième, sur son service. cinquième, sur son service. 
Au total dans ce premier set, Au total dans ce premier set, 
l’Américain n’a gagné que l’Américain n’a gagné que 
cinq points sur le service de cinq points sur le service de 
Djokovic, dont trois dans le Djokovic, dont trois dans le 

dernier jeu, et a perdu la seule dernier jeu, et a perdu la seule 
balle de break qu’ il s’est créée.balle de break qu’il s’est créée.
Djokovic a dominé encore Djokovic a dominé encore 
plus nettement le deuxième set plus nettement le deuxième set 
en prenant deux fois le service en prenant deux fois le service 
de son adversaire, pourtant de son adversaire, pourtant 
son arme principale, sans son arme principale, sans 
avoir eu à défendre lui-même avoir eu à défendre lui-même 
la moindre balle de break. la moindre balle de break. 
À partir de 2-2, Djokovic a À partir de 2-2, Djokovic a 
remporté six jeux d’affilée remporté six jeux d’affilée 
pour empocher le deuxième pour empocher le deuxième 
set et se détacher 2-0 dans le set et se détacher 2-0 dans le 
troisième.troisième.
Alors que Djokovic a semblé Alors que Djokovic a semblé 
devoir s’ imposer sans plus devoir s’imposer sans plus 
de résistance, Shelton a de résistance, Shelton a 
néanmoins débreaké et néanmoins débreaké et 
repris de l’assurance avec repris de l’assurance avec 
quelques énormes coups quelques énormes coups 

droits et services (dont un droits et services (dont un 
à 145 mph, soit 233 km/h). à 145 mph, soit 233 km/h). 
Le Serbe a néanmoins servi Le Serbe a néanmoins servi 
pour s’ imposer à 6-5 mais, pour s’imposer à 6-5 mais, 
malgré une balle de match, il a malgré une balle de match, il a 
permis à Shelton de débreaker permis à Shelton de débreaker 
en envoyant un smash dans en envoyant un smash dans 
le filet. Puis il s’est fait une le filet. Puis il s’est fait une 
nouvelle petite frayeur dans nouvelle petite frayeur dans 
le tie-break où, menant 5/1, il le tie-break où, menant 5/1, il 
a laissé Shelton revenir à 5/4 a laissé Shelton revenir à 5/4 
avant de conclure.avant de conclure.

Daniil Medvedev écar te Daniil Medvedev écarte 
Car los Alcaraz et Carlos Alcaraz et 

retrouvera Novak Djokovic retrouvera Novak Djokovic 
en finale, comme en 2021en finale, comme en 2021

La guerre de trois n’aura La guerre de trois n’aura 
pas lieu : après deux finales pas lieu : après deux finales 
d’anthologie cette saison entre d’anthologie cette saison entre 
Novak Djokovic et Carlos Novak Djokovic et Carlos 

Alcaraz, ce dernier a manqué Alcaraz, ce dernier a manqué 
le rendez-vous à l’US Open en le rendez-vous à l’US Open en 
chutant vendredi 8 septembre chutant vendredi 8 septembre 
en demi-finales face à un en demi-finales face à un 
Daniil Medvedev exceptionnel Daniil Medvedev exceptionnel 
(7-6, 6-1, 3-6, 6-3).(7-6, 6-1, 3-6, 6-3).
Daniil Medvedev, troisième Daniil Medvedev, troisième 
mondial et lauréat à Flushing mondial et lauréat à Flushing 
Meadows en 2021 lorsqu’ il Meadows en 2021 lorsqu’il 
avait empêché Novak avait empêché Novak 
Djokovic de réussir le Grand Djokovic de réussir le Grand 
Chelem, a remporté son Chelem, a remporté son 
spectaculaire bras de fer de spectaculaire bras de fer de 
3 h 19 contre Carlos Alcaraz 3 h 19 contre Carlos Alcaraz 
(7-6, 6-1, 3-6, 6-3), vendredi 8 (7-6, 6-1, 3-6, 6-3), vendredi 8 
septembre.septembre.
« C’est fou d’être de retour « C’est fou d’être de retour 
en finale, surtout en gagnant en finale, surtout en gagnant 
contre Carlos… Il m’avait contre Carlos… Il m’avait 
facilement battu lors de nos facilement battu lors de nos 

deux dernières confrontations, deux dernières confrontations, 
alors avant le match j’avais alors avant le match j’avais 
beaucoup de doutes. Mais beaucoup de doutes. Mais 
j’ai fait une très bonne partie j’ai fait une très bonne partie 
et je serai là dimanche ! », a et je serai là dimanche ! », a 
commenté le Russe de 27 ans.commenté le Russe de 27 ans.
Remake de la finale de 2021Remake de la finale de 2021
De son côté, l’Espagnol a De son côté, l’Espagnol a 
regretté de ne pas avoir « regretté de ne pas avoir « 
trouvé les solutions » face à trouvé les solutions » face à 
un Medvedev qui a « élevé un Medvedev qui a « élevé 
son niveau par rapport à ce son niveau par rapport à ce 
à quoi [il] s’attendait ». Le à quoi [il] s’attendait ». Le 
Murcien espérait un nouveau Murcien espérait un nouveau 
duel contre Djokovic après duel contre Djokovic après 
sa victoire à Wimbledon et sa sa victoire à Wimbledon et sa 
défaite à Cincinnati.défaite à Cincinnati.
Après une défaite en 2019 Après une défaite en 2019 
contre Rafael Nadal et une contre Rafael Nadal et une 
victoire en 2021 contre victoire en 2021 contre 
Djokovic pour le priver du Djokovic pour le priver du 
Grand Chelem calendaire, Grand Chelem calendaire, 
c’est donc une troisième finale c’est donc une troisième finale 
new-yorkaise que s’apprête à new-yorkaise que s’apprête à 
jouer dimanche Medvedev, sa jouer dimanche Medvedev, sa 
cinquième en Grand Chelem. cinquième en Grand Chelem. 
Ce sera la troisième contre le Ce sera la troisième contre le 
Serbe.Serbe.
Alors quelle est la taille du Alors quelle est la taille du 
défi ? « Je joue contre un défi ? « Je joue contre un 
gars qui a 23 titres du Grand gars qui a 23 titres du Grand 
Chelem, et moi, un… Comme Chelem, et moi, un… Comme 
aujourd’hui, il faudra que je aujourd’hui, il faudra que je 
joue mieux que moi-même joue mieux que moi-même 
si je veux avoir une chance si je veux avoir une chance 
», a insisté Medvedev qui », a insisté Medvedev qui 
avait atteint la place de n° avait atteint la place de n° 
1 mondial en 2022. Cette 1 mondial en 2022. Cette 
place, Djokovic la récupérera place, Djokovic la récupérera 
lundi lors de la publication du lundi lors de la publication du 
nouveau classement ATP quoi nouveau classement ATP quoi 
qu’ il arrive dimanche.qu’il arrive dimanche.
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Elon Musk aurait débranché Starlink en Crimée… 
pour empêcher « un mini-Pearl Harbor » à la Russie

Instax Square SQ40 : Fujifilm mise plus sur le charme 
de la photo rétro que sur l’attrait de l’innovation

L’esport, un terrain de jeu pour l’innovation

Un peu à l’image de la 
Formule 1 pour l’auto-
mobile, la nécessité 

de fluidité de jeu et de sécurité 
oblige les opérateurs à déployer 
des technologies de pointe.
L’esport est devenu un phéno-
mène de société avec des impacts 
financiers et technologiques qui 
obligent les opérateurs à tester 
et déployer des technologies de 
pointe. Selon Eric Farro, Digital 
Evangelist chez Orange, qui a 
apporté toute son expertise tech-
nique à l’événement, « ce ren-
dez-vous d’esport représente un 
formidable terrain d’expérimen-
tation pour étudier les questions 
de débit, latence et de sécurité, 

en vue de préparer les usages de 
demain et les futurs besoins sur 
l’ensemble du territoire ».
Bande passante suffisante et ultra 

faible latence
Pour garantir le bon dérou-
lement de onze compétitions 
sur sept jeux comme Rocket 

League, League of Legend, ou 
encore FIFA 23, Orange avait 
ainsi déployé une architecture 
adaptée avec pas moins de 17 
points d›accès, 18 switchs, 350 
positions filaires, soit plus de 2 
500 mètres de câble Ethernet et 
1 000 mètres de fibre optique. 
L›enjeu était de pouvoir assurer 
une fluidité de jeu indispensable 
aux performances des gamers 
par une bande passante suffi-
sante et une ultra faible latence 
entre l›envoi et la réception des 
données. Autant de solutions qui 
pourront par la suite être utilisées 
dans d›autres secteurs comme la 
médecine ou l›industrie.
L’indispensable sécurité dans le 

secteur de l›esport
Autre facteur essentiel de l›esport 
qui est ciblé par plus de 30 % des 
cyberattaques dans le monde, 
alors que le secteur financier 
n›est qu›à 22 % : la sécurité. For-
cément avec 6 000 participants, 
c›est autant de risques qu›il faut 
savoir maîtriser tant vis-à-vis 
de l›extérieur que de l›intérieur 
pour éviter la fraude, la pirate-
rie et la tricherie numérique. Il 
faut dire que ce marché mondial 
estimé à 2,96 milliards d’euros 
et des investissements qui ont 
été multipliés par six entre 2017 
et 2019 attirent forcément des 
convoitises.

Par peur d’une escalade nu-
cléaire, Elon Musk aurait secrè-
tement demandé à ses ingénieurs 
de bloquer le signal des antennes 
Starlink fixées sur des drones 
navals qui devaient attaquer la 
flotte russe à proximité de la Cri-
mée.
Lorsqu’il a fourni ses antennes 
Starlink à l’Ukraine pour rem-
placer les infrastructures de com-
munication détruites par l’armée 
russe, Elon Musk ne savait cer-
tainement pas dans quelle galère 
il allait se mettre. Le truculent 
patron de SpaceX, qui a trans-
formé Twitter en X, a été accusé 
par l’Ukraine d’avoir bloqué les 
communications sur la ligne de 
front. Pour lui, le système n’était 
pas censé être exploité à des fins 
militaires. Il a également deman-

dé au Pentagone de prendre en 
charge les frais de fonctionne-
ment du réseau, pour finalement 
revenir en arrière.
En octobre dernier, un célèbre 

journaliste américain avait expli-
qué qu’Elon Musk aurait égale-
ment discuté avec Vladimir Pou-
tine au sujet de l’Ukraine. Dans 
la foulée, le milliardaire a publié 

sur X un sondage dont les ques-
tions reprenaient étrangement la 
propagande du Kremlin. Mais 
aujourd’hui, c’est une nouvelle 
information choc qui vient en-
core montrer l’attitude ambiguë 
qu’adopte Elon Musk vis-à-vis 
du conflit en Ukraine.
La peur d’une escalade nucléaire
L›information est extraite d›une 
prochaine biographie sur lui re-
prise par CNN. Il aurait été telle-
ment inquiet du potentiel déclen-
chement d›une guerre nucléaire 
qu›il aurait bloqué l›utilisation 
de Starlink pour éviter une im-
portante attaque de drones navals 
ukrainiens contre la flotte russe à 
proximité de la Crimée. Plus pré-
cisément, l›Ukraine avait équipé 
un essaim de drones navals de 
récepteurs Starlink et était en 

train de les utiliser pour attaquer 
la flotte russe.
Pour Musk, informé de cette 
intention, la Russie aurait 
connu un « mini-Pearl Harbor 
» qui aurait pu précipiter une 
guerre nucléaire. Il aurait alors 

demandé aux ingénieurs de 

désactiver Starlink en Crimée. 
Une manœuvre qui a privé les 
drones de leur connectivité lors 

de l›opération avec, comme 

conséquence, leur perte. Il s›agit 
d›une situation sans précédent, 

puisqu›un homme d›affaires a eu 
le pouvoir de changer le cours de 

la guerre en sauvant les navires 

russes lanceurs des missiles qui 
ciblent les villes ukrainiennes.

Il doit y avoir des concours de 
design chez Fuji, pour savoir qui 
va réinventer la roue ! Chaque an-
née, le constructeur renouvelle et 
complète sa gamme d’appareils 
photo instantanés, alternant entre 
ses Instax mini (format carte de 
crédit), Wide (paysage) et Square 
(carré). Nommé le SQ40, le petit 
dernier opte pour un look rétro 
et privilégie le format carré, « 
Square ». 20 Minutes l’a testé.
Un design rétro et des réglages 

minimalistes
Massif (13,3 cm de largeur pour 
11,4 cm et hauteur et 5,7 cm 

d’épaisseur) le nouveau SQ40 
de Fujifilm adopte selon son 
constructeur un design « clas-
sique chic ». Nous dirions plutôt 
« vintage ». Contrairement à de 
nombreux appareils photos ins-
tantanés de la marque, très colo-
rés, qui ciblent la planète jeune, 
le petit dernier veut plutôt séduire 
leurs aînés, avec son revêtement 
noir imitant le cuir. C’est réussi.
Malgré son embonpoint, le SQ40 
reste un minimaliste. Dénué de 
toute possibilité de réglage, il 
dispose, outre son viseur et son 
flash, d’un objectif rétractable. 

Deux possibilités lorsqu’on le 
déverrouille en le tournant de la 
gauche vers la droite : des prises 
de vues à partir de 50 cm de dis-
tance, ou entre 30 et 50 cm de dis-
tance. Cette seconde option est à 
réserver à la photo macro (autant 
que le SQ40 puisse en réaliser !), 
mais surtout aux selfies.
Le déclencheur situé à l’avant 
de l’appareil tombe parfaitement 
sous le doigt. Que l’on réalise 
une photo classique ou un selfie 
(en cadrant son autoportrait avec 
le petit miroir en façade), la 
manipulation est on ne peut plus 

simple. Lors du déclenchement, 
le SQ40 détecte le niveau de lu-
mière et régule ainsi l’intensité du 
flash (qui n’est pas désactivable). 
Pour automatique qu’elle soit, 
cette exposition photo automati-
sée n’est pas sans revers.

Des photos de qualité très 
honorable

Durant nos essais du SQ40, nous 
avons alterné (après les 90 se-
condes requises pour que la vue 
se révèle) entre photos de qualité 
très honorable en lumière du jour 
; parfois surexposées (les ciels 
dans les paysages sont plus sou-

vent blancs que bleu) ; voire sous-
exposées pour certains selfies en 
intérieur (donc en basse lumière). 
La photo réussie à tous les coups 
n’existe pas ici.
Photo instantanée que l’on privi-
légiera pour s’amuser à réaliser 
des portraits lors d’une soirée, 
avec des photos qui passeront de 
main en main ou que l’on épingle-
ra ; pour se constituer des albums 
de souvenirs ; des compositions 
à accrocher ; ou pour leur aspect 
intemporel avec ce léger flou qui 
leur confère un aspect désuet.
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Les cas de cancers précoces 
ont augmenté de près de 80 
% en 30 ans dans le monde. 

Une tendance qui devrait continuer 
pour les prochaines années.
Publié le 7 sept. 2023 
par Nastasia Montel
En collaboration avec Dr Philippe-
Jean Bousquet (Directeur de 
l’observation des sciences des 
données et de l’évaluation à 
l’Institut national du cancer.)
Le constat est alarmant. Les 
adultes de moins de 50 ans sont 
de plus en plus touchés par le 
cancer. À l’échelle mondiale, 
plus d’un million d’entre eux 
meurt chaque année à cause de 
cette maladie. Selon une étude 
réalisée par des chercheurs de 
l’Université d’Edimbourg (Écosse) 
et l’Université de médecine 
du Zhejiang (Chine) auprès de 
personne âgées de 14 à 49 ans 
dans 204 pays, le nombre de cas 
de cancers a augmenté de 79 % 
entre 1990 et 2019, passant de 
1,8 à 3,6 millions. « Une bonne 
partie de cette évolution est 
uniquement due à l’évolution 
démographique », nuance le Dr 
Philippe-Jean Bousquet, directeur 
de l’observation des sciences 
des données et de l’évaluation 
à l’Institut national du cancer.
Depuis 1990, l’incidence et 
les décès dus à des cancers 

précoces ont considérablement 
augmenté à l’échelle mondiale, 
indique l’étude (source 1).
Si les diagnostics ont largement 
augmenté, les décès liés au cancer 
chez les moins de 50 ans ont eux aussi 
connu une importante évolution. 
En 30 ans, ils ont augmenté de 
27 %. Malheureusement, les 
chercheurs estiment que cette 
hausse inquiétante ne va pas 
ralentir. Le nombre de nouveaux 
cas devrait ainsi augmenter 
de 31 % d’ici… 2030. Selon 
l’étude, les décès liés aux cancers 
devraient eux augmenter de 21 
% d’ici la fin de la décennie.
Quels cancers ont le plus augmenté ?
Parmi les 29 types de cancers 
étudiés, tous n’ont pas connu 
la même évolution. En 2019, le 
cancer du sein représente le plus 
grand nombre de cas diagnostiqués 
: 13,7 pour 100 000 habitants à 
l’échelle mondiale. De nombreuses 
célébrités jeunes ont d’ailleurs 
annoncé souffrir d’un cancer du 
sein, comme Caroline Receveur. 
Selon l’étude, ce cancer a causé 
la mort de 3,5 personnes sur 
100 000 dans le monde en 2019.
Les taux de mortalité les plus élevés 
étaient ensuite liés aux cancers 
de la trachée, du poumon, de 
l’estomac et de l’intestin, avec une 
augmentation notable des décès liés 
aux cancers du rein et des ovaires. 

Les cas de cancers chez les moins 
de 50 ans ayant le plus augmenté 
depuis 30 ans sont les cancers du 
nasopharynx et de la prostate, qui 
ont évolué de plus de 2,2 % par an 
en moyenne. À l’inverse, les cas 
de cancers du foie précoces ont 
eux connu une évolution négative 
ces trois dernières décennies.
Quelle situation en France ?
Si l’étude relate des informations 
à l’échelle planétaire, « la 
situation diffère en fonction des 
pays », précise le Dr Philippe-
Jean Bousquet. La France n’est 
pas épargnée par cette hausse. 
Selon une étude publiée par 
Santé publique France en juillet 
2023, le nombre de cas de 
cancers a doublé depuis 1990. 
Chaque année, 433 136 nouveaux 
cancers sont diagnostiqués. Si 
les cancers chez l’homme sont 
relativement stables, ceux chez 
la femme augmentent de près d’1 
% en moyenne par an, passant 
de 201 à 274 cas pour 100 000 
habitants entre 2019 et aujourd’hui.
Deux cancers « posent problème 
» en France selon l’expert : 
les mélanomes, causés par une 
exposition excessive aux UV, et les 
cancers du poumon chez la femme. 
S’il diminue chez l’homme, 
notamment grâce aux mesures 
de prévention « on voit une 
augmentation du cancer du poumon 

chez les femmes de 40 et 50 ans. 
On est passé de près de 10 à près 
de 50 cas pour 100 000 habitants 
depuis 1990. Ce phénomène 
est d’autant plus inquiétant 
qu’il n’y a pas de diminution 
du tabagisme chez la femme ».
Quelles sont les causes ?
Les causes de cette augmentation 
des cancers précoces ont également 
été étudiées. Selon les chercheurs 
du rapport publié dans le BMJ 
Oncology, les facteurs majeurs sont :
• les gènes ;
• les régimes alimentaires 
riches en viande rouge et en sel 
; et pauvres en fruits et en lait ;
• la consommation 
d’alcool et de tabac ;

• le manque 
d’activité physique ;
• le surpoids ;
• l’hyperglycémie.
On se rend ainsi bien compte - et 
c’est une bonne nouvelle - que la 
majorité des facteurs de risque 
d’apparition d’un cancer précoce 
sont modifiables. « Encourager un 
mode de vie sain, notamment une 
alimentation saine, la restriction 
de la consommation de tabac et 
d’alcool et une activité de plein 
air appropriée, pourrait réduire 
le fardeau du cancer précoce», 
estiment les auteurs de l’étude. 
«40 % des cancers peuvent être 
évités», rappelle le Dr Bousquet.

Plus largement, les auteurs de 
cette étude recommandent 
de limiter au maximum 

l’utilisation de contenants jetables.
Publié le 8 sept. 2023 
par Johanna Amselem
Pour prendre soin de vous et de la 
planète, vous avez peut-être troqué 
les gobelets en plastique pour ceux 
en carton. Les résultats de cette 
récente étude ne devraient pas 
vous faire plaisir. Des chercheurs 
ont constaté que les gobelets à 
café en papier seraient tout aussi 
toxiques que ceux en plastique. 
En effet, ils pourraient être liés à 
des malformations congénitales 
et à d’autres problèmes de santé.
À qui la faute ?
Selon les scientifiques de l’Université 
de Göteborg en Suède, le coupable 
serait le mince revêtement en 
plastique qui permet aux gobelets de 
rester résistants à l’eau. « L’abandon 
des gobelets en plastique au profit des 

gobelets en papier ne constituera pas 
une solution à la surconsommation 
toujours croissante de matériaux 
dans la société moderne », 
pointent les auteurs de l’étude.
Avant de compléter : « En effet, 
au-delà de la toxicité chimique 

démontrée ici, les gobelets en papier 
ne sont généralement pas recyclés. 
Les gobelets utilisés ici étaient 
recouverts de PLA, un polymère 
plastique utilisé dans les matériaux en 
contact avec les aliments, mais il a été 
démontré qu’il pouvait induire une 

toxicité ». En effet, les scientifiques 
ont découvert la présence de très 
nombreux produits chimiques 
dans les revêtements en plastique.
Pour parvenir à ces conclusions, ils 
ont réalisé plusieurs expériences 
avec des insectes. Grâce à cela, ils 
ont constaté des malformations 
congénitales et d’autres dommages 
au développement, à la fois lorsque 
le gobelet en papier était laissé se 
biodégrader dans l’eau ou lorsqu’il 
était laissé dans de la saleté.
Un impact négatif
« Nous avons laissé des gobelets 
en papier et en plastique dans des 
sédiments humides et de l’eau 
pendant quelques semaines et 
avons suivi comment les produits 
chimiques lessivés affectaient les 
larves », a déclaré l’écotoxicologue 
Bethanie Carney Almroth, professeur 
de sciences de l’environnement à 
l’université de Göteborg. « Toutes 
les tasses ont eu un impact négatif 

sur la croissance des larves de 
moustiques », a déclaré Almroth. Ces 
conclusions ont été publiées dans 
la revueEnvironmental Pollution.
« Nous devons revenir en arrière 
et nous éloigner des modes de vie 
jetables. Il est préférable que vous 
apportiez votre propre tasse lorsque 
vous achetez du café à emporter. 
Ou sinon, prenez quelques minutes, 
asseyez-vous et buvez votre café dans 
une tasse en porcelaine », conseille 
le chercheur cité par le Daily Mail.
«Supposedly eco-friendly paper 
coffee cups are just as toxic as 
plastic ones and may be linked 
to birth defects and other health 
problems - a week after similar 
finding with disposable straws», 
Daily Mail, 6 septembre 2023
«Single-use take-away cups 
of paper are as toxic to aquatic 
midge larvae as plastic cups», 
Environmental Pollution, août 2023

ANTI-TRANSPIRANTS NATURELS : 

quelles sont les alternatives efficaces à 
un «déo» classique ?

Les gobelets en carton ne seraient pas mieux que ceux en 
plastique selon une étude
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A la recherche d’une belle 
plante à installer chez 
vous ? En choisissant le 

géranium élu «plante du siècle», 
vous pouvez difficilement vous 
tromper ! Quelle est cette variété 
? Pourquoi un tel titre ? Voici ce 
qu’il faut savoir avant de fleurir 
votre balcon.
Que vous ayez la main verte ou 
non, vous êtes sans doute à la 
recherche du meilleur pour votre 
jardin ou votre balcon. Comment 
alors résister au géranium 
Rozanne qui a été élu plante du 
siècle par le très respecté Chelsea 
Flower Show à Londres en 2013. 
Dix ans plus tard, cette plante fait 
toujours autant parler d’elle et n’a 
jamais encore été égalée ! Mais 
quel est son secret ?

Des caractéristiques exemplaires
Si le géranium Rozanne a 
remporté un titre si prestigieux, 
c’est parce qu’il n’a que des 
qualités, à commencer par sa 
beauté ! Sa floraison abondante 

le pare d’une multitude de fleurs 
bleu pervenche d’environ 5 cm 
de diamètre et le classe parmi les 
géraniums les plus florifères qui 
existent. Vous pourrez surtout 
en profiter pendant une longue 

période puisque sa floraison 
généreuse s’étend du printemps 
jusqu’à l’automne. 
Vous vous dites que posséder une 
si belle plante doit être réservé 
aux pros du jardin ? Rassurez-
vous, pas du tout ! Le géranium 
Rozanne résiste presque à tout 
et il est facile d’entretien. Cette 
plante vivace aime le soleil, mais 
sera aussi à l’aise dans un endroit 
plus ombragé. Si elle se plait dans 
un sol bien drainé, elle s’adaptera 
également dans un sol plus lourd. 
En un mot, elle est très adaptable. 
En plus de tout ça, elle résiste 
bien en hiver avec une rusticité 
pouvant aller jusqu’à -30 degrés. 
Qui dit mieux ?
Quand et comment planter ce 

géranium ?

L›automne sera la saison idéale 
pour planter un géranium 
Rozanne aussi bien en bordure 
qu›en massif. Cette période 
lui assurera une bonne reprise 
racinaire.  Mais si vous loupez 
le coche, vous pourrez toujours 
le planter au printemps. Dans 
tous les cas, vous veillerez 
simplement à ajouter un engrais 
de fond et à arroser suffisamment 
pour chasser les bulles d›air. 
En pot, privilégiez un substrat 
spécial géranium. Côté entretien, 
il vous suffira d›arroser peu, 
mais fréquemment. Et pour une 
belle floraison, pensez à retirer 
les fleurs fanées pour que de 
nouvelles se développent et que 
la beauté de ce géranium dure le 
plus longtemps possible.

Le purin d’ortie est une substance 

très facile à fabriquer. Elle pourra, 

en fonction de sa concentration, 

être un engrais naturel ou un 

puissant désherbant. Voici la 

recette.

Fabriquer du purin d’ortie est 

une opération très simple qui 

demande seulement un peu de 

patience. Cet engrais sera idéal 

pour un jardin au naturel, tout en 
vous débarrassant de ces herbes 
indésirables.
Recette de fabrication du purin 
d’ortie
La fabrication du purin d’ortie 
fait intervenir de l’eau et des 
orties. En ce qui concerne l’eau, 
il est conseillé de prendre de l’eau 
de pluie car dépourvue de chlore ; 
si cela n’est pas possible, utilisez 
l’eau du robinet en la laissant 
décanter quelques jours.
Ingrédients : 3 kg d’orties (tiges 
et feuilles) pour 25 litres d’eau.
Coupez les tiges d’orties à l’aide 
de ciseaux ; cela diminuera le 
temps de fabrication.
Ajoutez les tiges et les feuilles 

d’orties dans l’eau.
Les orties étant mises dans l’eau, 
remuez tous les jours jusqu’à la 
fin de la fermentation. Le purin 
d’ortie cesse de fermenter lorsque 
sa surface n’est plus recouverte 
d’une mousse tantôt blanchâtre 
ou verdâtre, cette période pouvant 
durer jusqu’à deux semaines.
Une fois la fermentation 
terminée, filtrez le purin d’ortie 
pour ne conserver que le liquide.
Détail qui a son importance : ne 
jamais utiliser de fûts métalliques 
pour faire son purin d’ortie.
Comment utiliser le purin d’ortie?
Le purin d’ortie pourra être utilisé 
pur ou dilué. L’utilisation du 
purin d’ortie tel quel concerne un 

usage d’engrais naturel. C’est ici 
un avantage non négligeable pour 
tout jardinier car le purin d’ortie 
est 100 % naturel et riche en 
azote. Il sera utilisé directement 
avec l’arrosoir pour alimenter le 
pied des plantes et légumes.
En diluant le purin d›ortie, on 
pourra l›utiliser en désherbant 
ou en répulsif, propriété très 
intéressante pour tous ceux qui ne 
souhaitent pas utiliser de produits 
dangereux et toxiques pour 
l›homme et l›environnement. Le 
purin d›ortie sera dilué à 100 %, 
c›est-à-dire que l›on ajoute au 
volume de purin d›ortie utilisé le 
même volume d›eau. Le mélange 
se fera simplement avec un bâton.

Le fléau des punaises de lit touche 
aujourd’hui plusieurs millions de 
Français selon Ipsos. Mais une 
start-up française a peut-être la 
solution pour s’en débarrasser, 
afin que vous puissiez dormir sur 
vos deux oreilles.
Les punaises de lit sont partout, et 
même dans les cinémas, comme 
l’a révélé la récente affaire dans 
les salles UGC à Paris. Beaucoup 
se demandent comment s’en 
débarrasser ou simplement 
comment les détecter. Cette 
entreprise tricolore a peut-être 
LA solution pour ne plus avoir 
de problèmes avec ces insectes 
envahisseurs.

Un piège à punaises de lit 
efficace?

Ce piège à punaises de lit nous 
vient tout droit d’une start-

up française : Bugsafe. Louis 
Gerondeau, un ingénieur vivant 
à Angers, a revisité une solution 
qui existait déjà, qu’il nomme 
«l’interception par douve», 
auprès de nos confrères du 
Parisien.
Le dispositif, simple, est discret 
car il s’agit de deux demi-cercles 
qui s’attachent aux pieds de votre 
lit. «L’extérieur est rugueux pour 
que l’insecte puisse atteindre 
facilement l’intérieur où il tombe 
sans pouvoir ressortir puisque les 
parois, hautes de 1,4 cm, y sont 
parfaitement lisses», a-t-il révélé 
au quotidien.
Comme l’explique le site de 
Bugsafe, le fonctionnement 
du dispositif - à visionner en 
vidéo dans notre article - est très 
simple, il suffit de visser votre 

pied au sommier de votre lit, 

cliper la «bague interceptrice» et 

d’inspecter s’il y a des punaises 

de lit au réveil. De plus, toujours 

selon le site de la start-up, ce piège 

prévient les insectes, les détecte, 

mais il vous protège aussi, tout en 

diminuant la taille de la possible 

infestation. «Avec, vous êtes 

protégés sur le long terme», a 

affirmé Louis Gerondeau à nos 

confrères de Ouest-France.

L›invention a même été 

récompensée par une médaille 

d›argent au concours Lépine en 

mai 2023.

Pourquoi ce géranium est-il la plante du siècle ?

Comment fabriquer du purin d’ortie, comme engrais
 ou désherbant ?

Contre les punaises de lit, votre cauchemar est terminé 
grâce à cette invention française !
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Vous rêviez de jouer 
Bohemian Rhapsody 
sur le piano de Freddy 

Mercury en combinaison de satin 
blanc étincelante (headbang final 
en option) ? Depuis mercredi, 
pour un heureux (et fortuné) élu, 
c’est possible, suite à une vente 
aux enchères d’objets ayant 
appartenu au chanteur de Queen, 
chez Sotheby’s à Londres.
La soirée a plutôt bien 
commencé, puisque selon un 
communiqué de la maison de 
vente, les enchérisseurs se sont 
mis à chanter le tube de Queen 
We Will Rock You en sirotant 
du champagne. Pièce phare de la 
vente, le piano à queue Yamaha, 
utilisé pour composer plusieurs 
des plus grands succès du groupe, 
dont Bohemian Rhapsody, a 
été vendu pour 2,2 millions de 
dollars. Néanmoins, comme 
le rapporte CNN, bien que 

l’instrument remporte l’enchère 
la plus importante de la soirée, 
la vente n’a pas été à la hauteur 
des estimations préalables, qui 
l’évaluaient entre 2,5 et 3,8 
millions de dollars.
Myriade de trésors
Cependant, parmi les plus de 
1.400 objets proposés, tout le 
monde semble avoir trouvé son 
compte. Les paroles manuscrites 
de Bohemian Rhapsody ont 
ainsi été adjugées à 1,7 million 
de dollars. La partition permet 
d’ailleurs de découvrir que le 
titre provisoire du morceau était 
Mongolian Rhapsody. Autre 
objet de convoitise de la soirée, la 
bague en onyx et diamants Cartier 
offerte à Freddy Mercury par Elton 
John. Le bijou a atteint 339.000 
dollars, soit près de 70 fois son 
estimation. L’ensemble couronne 
et cape rouge caractéristique 
de Freddy Mercury s’est vendu 

791.000 dollars, tandis qu’à 
870.000 dollars, le bracelet 
serpent porté par le chanteur dans 
le clip de Bohemian Rhapsody, a 
dépassé 100 fois son estimation 
selon Associated Press.
« Freddie était un collectionneur 
incroyable »
Freddy Mercury a légué tous ses 
biens à Mary Austin, son amie 
intime et son premier amour. 
Plus de 32 ans après la mort du 
chanteur, elle a commencé à les 
céder et une partie du produit 
de la vente sera répartie entre 
le Mercury Phoenix Trust et la 
Elton John AIDS Foundation.
Mary Austin a déclaré : « 
Pendant de nombreuses années, 
j’ai eu la joie et le privilège 
de vivre entourée de toutes 
les choses merveilleuses que 
Freddie recherchait et aimait 
tant. Mais les années ont passé 
et le temps est venu pour moi de 

prendre la difficile décision de 
clore ce chapitre très spécial de 
ma vie. Il était important pour 
moi de le faire d’une manière 
qui aurait plu à Freddie, et il n’y 
a rien qu’il aimait plus qu’une 

vente aux enchères. Freddie était 
un collectionneur incroyable et 
intelligent qui nous a montré qu’il 
y a de la beauté, de l’amusement 
et de la conversation à trouver 
dans tout. »

Parmi les compositeurs 
romantiques les plus connus, on 
retrouve Chopin, Schubert ou 
bien Berlioz. Et avec sa célèbre 
Symphonie du Nouveau Monde, 
le compositeur tchèque Antonin 
Dvořák fait aussi partie de cette 
liste. Né le 8 septembre 1841 à 
Nelahozeves près de Prague, il 
aurait eu 182 ans en ce vendredi. 
Le Doodle de Google du jour lui 
rend hommage.

Des premiers succès
Antonin Dvořák a grandi dans 
l’empire d’Autriche. Son père 
jouait d’un instrument à cordes 
traditionnel, la cithare, ce qui 
a rapidement poussé l’enfant à 
jouer de la musique. Déjà très 
talentueux, il a été encouragé 
à ses 12 ans par un professeur 
qui l’a poussé à apprendre 

l’orgue, le piano, le violon ainsi 
que l’harmonie musicale et la 
composition. C’est également 
son professeur qui a convaincu 
ses parents d’envoyer le futur 
compositeur à l’école d’orgue de 
Prague en 1857.
Après avoir obtenu son diplôme 
d’organiste, Antonin Dvořák 
a rejoint un orchestre en tant 
qu’altiste, puis a été organiste à 
l’église Saint-Adalbert. Il s’est 
fait reconnaître une première fois 
à Prague en tant que compositeur 
pour sa cantate Les Héritiers de 
la montagne blanche en 1873. 
En 1875, par le biais de concours 
musicaux, Antonin Dvořák a pu 
rencontrer un éditeur de musique 
qui lui a commandé ses fameuses 
Danses Slaves, une œuvre qui 
fera le tour de l’Europe. Elle 

a par la suite donné lieu à de 
nombreuses autres commandes 
adressées au compositeur.
Départ vers le Nouveau Monde
Nommé docteur honoris causa 
en musique par les universités 
de Prague et de Cambridge 
(Royaume-Uni), Antonin 
Dvořák s’est finalement exporté 
aux Etats-Unis en 1892, où il a été 
invité à diriger le Conservatoire 
national de musique de New 
York. C’est là-bas, inspiré par la 
musique noire et amérindienne, 
qu’il a composé son œuvre la 
plus connue : la Symphonie n° 
9 du Nouveau Monde. Cette 
symphonie a fait le tour du 
monde et a même été apportée 
sur la Lune par l’équipage de 
Neil Armstrong en 1969.

L’ancienne ville de Jéricho, 
située à l’extrémité ouest de 
la vallée du Jourdain, juste 
au nord de la mer Morte, en 
Cisjordanie, attend une décision 
de l’UNESCO pour savoir si 
elle sera reconnue comme site 
du patrimoine mondial. Mais 
déjà, le comité culturel des 
Nations unies estime qu’il existe 
des preuves archéologiques 
montrant que la ville, également 
connue sous le nom de Tell 
es-Sultan, est l’une des plus 
anciennes de la planète.

«Le site est entré dans la phase 
d’évaluation pendant un an et 
demi, et nous avons réussi à 
obtenir une recommandation 
du Conseil international 
des monuments et des sites 
(ICOMOS), l’organe consultatif 
du Comité du patrimoine 
mondial. L’inscription du site 
sur la Liste du patrimoine 
mondial est considérée comme 
une réalisation nationale pour 
la Palestine.», explique Ahmad 
Rajoob, directeur général du 
patrimoine mondial au ministère 

du tourisme et des antiquités.
L’Autorité palestinienne a 
proposé la candidature de 
Tel Jericho, au titre de site 
du patrimoine mondial de 
l’UNESCO, en raison de son 
importance en tant que point de 
repère essentiel de l’histoire et 
de la culture humaines. Quelque 
10 000 ans après sa fondation.
«Le site de Tel Sultan est connu 
comme la plus ancienne ville 
fortifiée du monde. Il contenait 
une tour circulaire massive, en 
plus de murs défensifs fortifiés 

pour protéger le site. Une telle 
construction n’aurait pu être 
réalisée sans la présence d’un 
souverain et d’une communauté 
organisée sur le site. Ce 
bâtiment représente un effort 
collectif de la part des habitants 
du site. À cette époque, les 
gens construisaient des maisons 
circulaires, dont certaines 
étaient construites sous le niveau 
du sol, tandis que d’autres 
étaient construites au-dessus 
du niveau du sol», a déclaré 
Wael Hamamra, Directeur des 

Antiquités à Bethléem.

Le site a fait l’objet de fouilles 

pendant plus d’un siècle et a 

livré les vestiges d’une ville 

fortifiée qui se présente comme 
la plus ancienne colonie habitée 

en permanence sur la planète.

C’est là que le Josué biblique 

aurait mené les Israélites dans 

leur célèbre bataille après 40 

ans d’errance dans le désert du 

Sinaï.

Le piano sur lequel Freddie Mercury a composé «Bohemian 
Rhapsody » a été vendu 2,2 millions de dollars aux enchères

Antonín Dvořák, le compositeur tchèque, aurait eu 182 ans

Palestine

 Jéricho attend son inscription au patrimoine mondial
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Le plus grand festival de 
cinéma d’Amérique du 
Nord s’est ouvert jeudi 

à Toronto avec le lancement de 
ce qui est vraisemblablement 
le dernier film du réalisateur 
japonais oscarisé Hayao 
Miyazaki, malgré deux grèves 
qui paralysent Hollywood, alors 
que les négociations entre studios 
et acteurs et scénaristes n’ont 
toujours pas repris.
Les organisateurs de l’événement, 
tremplin pour de nombreux films 
primés aux Oscars, finalisaient 
une série de premières, de galas et 
d’émissions télévisées lorsque les 
acteurs ont entamé un mouvement 
social pour de meilleures 
rémunérations et conditions de 
travail.
Le PDG du Festival international 
du film de Toronto (TIFF) 
Cameron Bailey a estimé 
auprès de l’AFP que la portée 
mondiale de la programmation 
et la capacité des cinéastes et 
acteurs à promouvoir des pièces 
indépendantes, même en pleine 
grève, témoignent de la «force du 
cinéma en ce moment».
Jeudi soir Duncan Crabtree-
Ireland, qui mène les négociations 
avec les studios et les plateformes 
de streaming au nom des quelque 
160.000 acteurs de cinéma et 
de télévision affiliés à la Screen 
Actors Guild (SAG-AFTRA), a 

fait le point sur le mouvement de 
grève à l’ouverture du festival.
«Les studios ne sont pas revenus 
autour de la table. Ils n’ont pas 
dit vouloir revenir. (...) Depuis 
maintenant 56 jours», a affirmé 
M Crabtree-Ireland venu assister 
à la première du long métrage de 
Hayao Miyazaki «Le Garçon et le 
Héron», probablement son dernier 
pour le célèbre Studio Ghibli, à 82 
ans.
«Je Ies exhorte à revenir à la table 
des négociations pour conclure un 
accord équitable. C’est la seule 
manière de mettre un terme à 
la grève», a-t-il dit, alors que le 
syndicat des SAG-AFTRA interdit 
à ses membres de promouvoir les 
films pendant le mouvement.
Des dérogations ont toutefois 
été accordées, et par ailleurs, 
certains films projetés à Toronto 
ne sont pas soumis aux grèves 
car ils ont été produits de manière 
indépendante ou internationale.
Arborant un grand badge du 
syndicat SAG-AFTRA sur le tapis 
rouge, l’actrice et productrice 
Patricia Arquette, qui fait ses 
débuts en tant que réalisatrice avec 
«Gonzo Girl», dont Willem Dafoe 
est à l’affiche et qui est projeté 
dans la soirée de jeudi à Toronto, 
a déclaré : «Nous soutenons 
pleinement notre syndicat, c’est 
une grève très importante pour 
nous».

Venue pour dévoiler «North 
Star», le premier film réalisé par 
l’actrice Kristin Scott Thomas, 
la productrice Finola Dwyer 
a affirmé de son côté que les 
stars Scarlett Johansson, Sienna 
Miller, Emily Beecham et la 
réalisatrice «auraient beaucoup 
aimé» être présentes, mais étaient 
«fermement engagées» dans le 
mouvement.
Mme Arquette doit recevoir un 
prix dimanche pour souligner 
son rôle de femme de premier 
plan dans l’industrie, qui «défie 
constamment les conventions 
et élève le discours sur l’équité 
salariale», selon le PDG du 
festival.
Baromètre des Oscars
D’autres acteurs passés derrière la 
caméra pour réaliser leurs derniers 
films comme Taika Waititi, Anna 
Kendrick et Ethan Hawke, sont 
très attendus dans la plus grande 
ville du Canada jusqu’au 17 
septembre.
Le cinéaste français Ladj Ly 
présentera «Les Indésirables», 
qui pose un regard sur les 
communautés marginalisées de 
la banlieue parisienne quatre 
ans après son premier long- 
métrage nommé aux Oscars «Les 
Misérables».
La première internationale du film 
«The Holdovers», du réalisateur 
Alexander Payne («Sideways») 

est aussi au programme, comme 
le documentaire «Lil Nas X: Long 
Live Montero» de la pop star Lil 
Nas X, l’un des nombreux films 
musicaux à l’affiche, avec une 
première mondiale d’»In Restless 
Dreams: The Music of Paul 
Simon».
Avec Venise et Telluride, Toronto 
est une étape clé des festivals 
d’automne, où de nombreux 
prétendants aux récompenses 
américaines se dévoilent lors de 
premières millimétrées.
Le prix du public du TIFF s’est 
imposé ces dernières années 
comme un baromètre important 
dans la course aux Oscars: deux 
de ses lauréats, «Nomadland» 
et «Green Book: Sur les routes 
du sud», ont remporté l’Oscar 

du meilleur film après avoir été 
remarqués à Toronto.
Vendredi a eu lieu la première 
de «Dumb Money», avec Seth 
Rogen et Paul Dano, qui revient 
sur la rébellion de milliers de 
boursicoteurs en 2021 pour faire 
monter l’action des magasins de 
jeux vidéo GameStop face aux 
fonds d’investissement pariant sur 
sa chute.
Samedi, Robert De Niro incarnera 
lui dans «Ezra» un père qui voit 
son fils revenir vivre sous son toit, 
après le naufrage de sa carrière et 
de son mariage.
Parmi les autres premières 
mondiales: «Knox Goes Away», 
de Michael Keaton, qui met en 
vedette Al Pacino.

Arts AlUla a annoncé jeudi 
les cinq lauréats du prix AlUla 
Design Award lors de la Paris 
Design Week.
Les gagnants sont: Tawa, 
de Shaddah Studio (Arabie 
saoudite); Naba Tea Tiffin, de 
Gunjan Gupta (Inde); AlUla 
Terrains: Dates Serving Set, de 
Teeb (Liban et Arabie saoudite); 
Incense Heritage Collection, 
de Sarra Hafaiedh (Tunisie) et 
Oil Lantern, d’Imane Mellah 
(France).
L’AlUla Design Award vise 
à soutenir les lauréats en 
commandant certaines des 
conceptions, en leur fournissant 
une assistance tout au long du 
processus de production et en 

facilitant leur promotion au 
sein d’AlUla et de son réseau 
influent d’activités régionales et 
internationales.
L’exposition à Paris, conçue par le 
célèbre designer Hervé Sauvage, 
présente les prototypes des dix 
finalistes du 8 au 16 septembre.
Nora Aldabal, directrice 
exécutive de la Commission 
royale des arts et des industries 
créatives d’AlUla, déclare dans 
un communiqué: «Les lauréats 
de l’AlUla Design Award ont 
brillamment interprété le paysage 
et le patrimoine d’AlUla à travers 
leurs créations.»
«Nous sommes ravis que ce prix 
s’associe à plusieurs initiatives 
de design d’AlUla, notamment 

les éditions pionnières Madrasat 
Addeera, qui exposent également 
à Paris; la première résidence de 
design qui débute en octobre à 
AlUla et le Design Space AlUla 
qui ouvrira ses portes au début de 
l’année 2024», ajoute-t-elle.
«Ces initiatives illustrent 
l’engagement d’AlUla à repousser 
les limites du design de manière 
dynamique et innovante tout 
en favorisant la créativité et les 
connexions interculturelles. Nous 
sommes impatients de soutenir 
ces initiatives ambitieuses qui 
font d’AlUla un centre de design 
dans la région, faisant participer 
les communautés de design 
locales et internationales.»

Jake Gyllenhaal a écrit son 
premier livre pour enfants, The 
Secret Society of Aunts and 
Uncles, et comme il l’a révélé à 
Entertainment Weekly, il y a une 
référence à son flop, l’adaptation 
cinématographique du jeu vidéo 
à succès Prince of Persia. « 

C’était Dan Santat. Il l’a glissé 
avant l’impression et je ne l’ai 
pas approuvée. Je ne sais pas 
d’où ça vient », a-t-il plaisanté.
« Dan aime mettre des touches 
d’humour, il a même mal 
orthographié mon nom à la fin et 
a dû mettre un post-it, avec deux 

A à la fin. Mais non, quand j’ai 
décrit cet espace, c’était l’espace 
où il n’y avait pas plus loin à 
descendre que les profondeurs 
de l’endroit où Leo se trouve à 
ce moment du livre. Je suppose 
donc que c’était une blague de 
Dan à mon égard », ajoute-t-il.

Le Festival du film de Toronto s’ouvre avec le chant 
du cygne de Miyazaki

Arts AlUla révèle les lauréats du Design Award à Paris

En Bref... Citation...
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S’il le faut, Kevin 
Costner ira jusqu’au 
procès avec la Para-

mount pour régler les termes de 
son départ de Yellowstone. Il 
y a quelques mois, les fans de 
la série apprenaient avec effroi 
le départ précipité de l’acteur, 
provoquant ensuite l’annula-
tion pure et simple du show 
après cinq saisons.
Après avoir longtemps tenu sa 
langue, Kevin Costner a fina-
lement tout déballé lors d’une 
audition relative à son divorce 
d’avec Christine Baumgartner. 
A l’entendre, son départ s’ex-

plique par des problèmes d’em-
ploi du temps, de salaire, mais 
aussi des conflits créatifs avec 
Taylor Sheridan, le créateur de 
la série.
Trop de westerns tue le western
D’après Kevin Costner le point 
de non-retour a été atteint lors 
de négociations concernant la 
séparation de la cinquième sai-
son en deux parties, l’obligeant 
à changer son planning de tour-
nage tandis qu’il développe en 
parallèle une saga western en 
quatre films intitulée Horizon 
: An American Saga. Par ail-
leurs, l’acteur assure qu’il au-

rait tout fait pour revenir pour 
les saisons 6 et 7 initialement 
prévues, mais que la Para-
mount a fini par quitter la table 
des négociations et par annuler 
la série.
« On a tenté de négocier, ils 
m’ont offert moins d’argent 
que pour les précédentes sai-
sons, et il y avait des problèmes 
au niveau créatif », a-t-il décla-
ré d’après People. « On m’a dit 
que c’était décevant que je ne 
participe pas à la série télé nu-
méro un. Je vais probablement 
faire un procès pour ça. »

La Fondation de la Biennale de 
Diriyah a récemment organisé 
un atelier à Riyad sur la culture 
et la politique alimentaires dans 
le cadre de la série d’événements 
Rencontres de la Biennale, qui se 
déroule tout au long de l’année.
Les artistes Tayeba Begum et 
Mahboubour Rahmane, du Britto 
Arts Trust à Dhaka, au Bangla-
desh, ont donné une conférence 
dans l’auditorium de la fonda-
tion.
Le couple dirige un projet de cui-
sine artistique appelé «Pakghor, 
la cuisine sociale». L’année der-
nière, ils ont installé une cuisine 
en plein air lors de la Documenta 
15, une exposition d’art contem-
porain qui s’est tenue à Kassel, 

en Allemagne. Dans un jardin 
potager domestique bengali, ils 
ont préparé des plats issus de 100 

recettes représentant 100 nations 
pendant les cent jours de la Do-
cumenta 15.

Lors de l’atelier à Riyad, Mme 
Begum et M. Rahmane ont parta-
gé des histoires et des recettes de 
leur cuisine sociale. Ils ont prévu 
d’amener leur cuisine en plein air 
dans la capitale saoudienne, où 
ils partageront leurs recettes et 
interagiront avec des personnes 
de différentes nationalités.
«Le plus important, c’est l’inte-
raction de la famille ou des voi-
sins», estime Rahmane. «Notre 
objectif, avec ce projet, est donc 
de rassembler les gens dans un 
lieu où ils pourront partager leurs 
connaissances et leur bonheur.» 
M. Rahmane a noté qu’il serait 
difficile de reproduire le même 
concept dans un autre lieu, en 
particulier à Riyad, en raison 

des différences géographiques et 
culturelles. «L’Arabie saoudite 
est un pays très sec. C’est là que 
réside le défi. Mais nous espé-
rons y parvenir car nous collabo-
rons avec un agriculteur local à 
Riyad. Nous avons discuté avec 
lui et il nous a fourni de très bons 
conseils», a ajouté M. Rahmane.
Le deuxième atelier de la série 
Rencontres de la Biennale, Njo-
kobok, se tiendra le 9 septembre 
de 13h à 16h, dans l’auditorium 
de la Fondation de la Biennale 
de Diriyah. La fondation invite 
les résidents et les membres des 
différentes communautés de 
Diriyah et de Riyad à cuisiner 
un plat dans le cadre de l’événe-
ment.

On l’aperçoit depuis une porte-
fenêtre mais il est interdit d’y 
pénétrer: des visites guidées 
permettent d’avoir un aperçu du 
fameux balcon du palais impé-
rial de Vienne, d’où Adolf Hitler 
avait célébré l’Anschluss de son 
pays natal.
Quatre-vingt-cinq ans après 
l’annexion de l’Autriche par 
l’Alllemagne nazie, en mars 
1938, la Maison de l’histoire 
d’Autriche (HDGÖ) organise 
une série de séances pour «dissi-
per l’aura» entourant cette vaste 
terrasse flanquée de colonnes 
néoclassiques.
Elle a pris cette décision après 
l’apparition du monument dans 
une vidéo controversée récem-
ment diffusée par l’extrême 
droite, à un an de législatives où 
le parti FPÖ est donné gagnant.
«Nous avons remarqué un be-
soin, une curiosité de la société», 
explique à l’AFP la directrice du 

musée Monika Sommer, se féli-
citant du «vif intérêt» suscité par 
cette initiative.
Elle évoque aussi «la nécessité 
d’éduquer» le public face à la 
multiplication des «fausses in-
formations» sur internet.
Parmi les 35 participants à la 
première visite jeudi, Regina 
Steiner, enseignante de 59 ans, 
confirme l’importance de «sen-
sibiliser davantage les jeunes» 
au fait que «des événements 
terribles se sont produits en 
Autriche» et que l’histoire peut 
«malheureusement se répéter».
Elle espérait pouvoir fouler le 
balcon mais les visiteurs ont 
trouvé porte close. Il est officiel-
lement interdit d’accès pour des 
raisons de sécurité, notamment 
du fait de la faible hauteur de la 
balustrade.
Egalement déçu, Markus Mitte-
rhuber, un comédien de théâtre 
de 56 ans, appelle à avoir une 

discussion ouverte, «sans ta-
bou».
«Nous devrions oser aborder ce 
lieu autrement. Le rendre acces-
sible au public, par exemple sous 
la forme de visites, ce qui pour-
rait contribuer à sa désacralisa-
tion», abonde Mme Sommer.
La Maison de l’histoire plaide 
depuis des années pour une ou-
verture de la terrasse, et avait 
lancé en 2019 un concours à 
idées.
Seule une poignée de personnes 
ont pu y accéder, dont des resca-
pés des camps comme l’écrivain 
juif et prix Nobel de la paix Elie 
Wiesel en 1992. Des privilégiés 
ont aussi eu le droit d’y organi-
ser un réveillon pour célébrer le 
passage à l’an 2000.
Comme l’écrivait par le passé le 
HDGÖ, ce balcon reste «comme 
un doigt dans une plaie toujours 
ouverte».
L’Autriche a longtemps refoulé 

sa responsabilité en se présentant 
comme «la première victime du 
nazisme». Ce n’est qu’au milieu 
des années 1980 qu’un regard 
critique a commencé à s’exercer.
Le pays alpin, dont une grande 

partie de la population avait ré-
servé à Hitler un accueil triom-
phal, avait fourni un important 
contingent de cadres et de sol-
dats au régime nazi et participé 
activement à l’Holocauste.
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Le règlement pacifique 
des crises qui frappent 
l’Afrique est «un principe 

constant de l’Algérie» qui 
poursuit ses «efforts inlassables» 
en vue de «trouver des solutions 
africaines aux problèmes 
du continent» par «la voie 
diplomatique, loin des solutions 
militaires qui ont prouvé leur 
inefficacité», a souligné la revue 
«El-Djeïch» dans son dernier 
numéro.
«L’Algérie poursuit ses efforts 
inlassables en vue d’unifier les 
efforts africains, dans le but de 
trouver des solutions africaines 
aux problèmes du continent 
et d’activer l’ensemble des 
mécanismes de prévention, 
de gestion et de règlement 
pacifique des conflits par la voie 
diplomatique, loin des solutions 
militaires qui ont prouvé leur 
inefficacité, dont les expériences 
ont montré qu’elles pouvaient 

avoir de funestes conséquences 
et qu’elles ne font le plus souvent 
qu’aggraver et compliquer 
davantage les situations», a écrit 
la revue dans son éditorial.
Selon la revue El-Djeïch, 
«ces positions constantes qui 
constituent la matrice de la 
doctrine algérienne découlent de 
ses principes immuables qu’elle 
a toujours plaidés et défendus, 
comme l’a affirmé Monsieur 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans son 
discours sur la paix et la sécurité 
en Afrique, lors de la 36e session 
de la Conférence des chefs d’Etat 
et de gouvernement de l’Union 
africaine, tenue à Addis-Abeba, 
en février 2023».
Elle a rappelé, à ce titre, que 
le président de la République 
avait exprimé sa conviction que 
«la solution des crises sur notre 
continent doit être fondée sur la 
résolution pacifique, le dialogue 

global et la réconciliation 
nationale, à l’abri de toute 
ingérence étrangère».
Réaffirmant la détermination de 
l’Algérie à contribuer «toujours et 
sans relâche au renforcement des 
efforts visant à instaurer la paix 
et la sécurité internationales», et 
à «soutenir les initiatives visant 
à résoudre les conflits», la revue 
a mis l’accent également sur sa 
détermination à «défendre les 
justes causes des peuples militant 
et luttant pour le recouvrement 
de leurs droits fondamentaux, 
de leur liberté et de leur 
autodétermination».
La revue «El-Djeïch» a relevé, 
dans ce contexte, que l’Algérie, 
de par sa position stratégique, est 
«un acteur incontournable aux 
niveaux régional et international 
en matière d’instauration de 
la sécurité et de la stabilité, 
en particulier dans les pays 
voisins», rappelant ses «efforts 

diplomatiques inlassables pour 
résoudre diverses questions 
épineuses, mais aussi à travers 
ses aides aux pays frères et amis, 
consacrant ainsi le principe de 
bon voisinage».
«Ces efforts ont fait aujourd’hui 
que l’Algérie soit une force de 
stabilité et de paix dans la région, 
conformément à des principes 
reposant sur nombre de constantes, 

dont le respect de la légitimité 
internationale, le soutien aux 
causes justes, le règlement 
pacifique des différends, à l’abri 
de l’ingérence étrangère et des 
tentatives de déstabilisation», a 
souligné la revue, soutenant que 
ces positions «lui ont valu le 
respect de tous et qui ont fait de 
notre pays un partenaire régional 
et international efficace et fiable».

Le ministère de la 
Communication a 
annoncé, jeudi dans un 

communiqué, le lancement de la 
9e édition du Prix du président 
de la République du Journaliste 
professionnel, alors que la date 
limite du dépôt des candidatures 
est fixée au 10 octobre 2023.
Selon la même source, les thèmes 
retenus pour cette édition qui 
sera organisée à l’occasion de la 
Journée nationale de la Presse, 
célébrée le 22 octobre de chaque 
année, sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
s’articulent autour des sujets 
suivants: «La nouvelle Algérie 
et la problématique de la sécurité 
alimentaire et hydrique», «La 
nouvelle Algérie: renforcement 
des capacités et de la créativité 
de la jeunesse» et «La sécurité 
énergétique et ses dimensions 
géopolitiques».
Ce Prix vise à «encourager 
et promouvoir la production 
de la presse nationale sous 
toutes ses formes, à stimuler 
l’excellence, la créativité, le 
professionnalisme dans la presse 
nationale, et à instaurer la culture 
du mérite, en récompensant le 
meilleur travail journalistique 
en lien avec les sujets proposés, 
réalisé individuellement ou 
collectivement».
La candidature pour la 
participation au prix du Prix du 
président de la République du 

Journaliste professionnel est 
ouverte dans 5 catégories, à savoir 
«Presse écrite : article de fond, 
reportage et enquête, Information 
télévisuelle : reportage, enquête 
et documentaire, Information 
radiophonique : reportage et 
enquête, Presse électronique : 
œuvre d’information diffusée sur 

le net, Illustration : photographie, 
dessin et caricature de presse».
Pour participer à ce Prix, le 
candidat «doit être de nationalité 
algérienne, justifier d’au moins 
3 ans d’exercice de la profession 
et ne pas être membre du jury», 
précise le ministère.
Le candidat «n’est également 

autorisé à participer que dans 
une seule catégorie et par une 
seule œuvre», tandis que dans la 
catégorie photo, il «peut participer 
avec plus d’une œuvre», ajoute 
le communiqué, soulignant que 
la participation «peut être à titre 
individuel ou collectif».
Les conditions de participation 

à ce Prix, fixées par le ministère 
de la Communication, stipulent, 
en outre, que les lauréats du Prix 
du président de la République du 
Journaliste professionnel dans 
les différentes catégories «ne 
sont pas autorisés à participer 
au concours pour une durée de 
3 années consécutives» et que 
«les œuvres présentées doivent 
avoir fait l’objet de diffusion ou 
de publication par un organe de 
presse national durant la période 
allant du 22 octobre 2022 au 10 
octobre 2023».
Le dossier de candidature doit 
comprendre : 3 exemplaires des 
œuvres participantes, une copie de 
la carte nationale d’identité, une 
copie de la carte professionnelle, 
un certificat de travail attestant 
de trois années d’expérience et 
le formulaire dûment rempli. Ce 
dernier est téléchargeable sur le 
site web du ministère.
Le communiqué du ministère 
de la Communication précise, 
par ailleurs, que les dossiers 
de participation «doivent être 
adressés à Monsieur le président 
du jury du Prix du président de 
la République du Journaliste 
professionnel par courrier 
ordinaire à l’adresse suivante: 
Ministère de la Communication, 
BP N  474, Bir Mourad Raïs, 
Alger, ou déposés au siège du 
Ministère de la Communication, 
Bureau N 701, 7ème étage».
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